
7月定例孝女育委員会

資料報告

○資料報告一黄

・ 令和4年 6月定例県議会の概要について (各課共通)

・ 叡員免許更新制度の廃止に係る教育職員免許法の改正に伴う規

則改正及び廃止について (教職員課)

・ 令和4年度長崎県高等学校体育大会における競技結果につしヽて

(体育保健課)



各 課 共 通

件 名 令和4年 6月定例県議会の概要について

概  要 1

令和 4年 6月  6日 ～ 令和 4年 7月  1日

令和 4年 6月 10日 ～ 令和 4年 6月 15日

令和4年 6月 17日

令和 4年 6月 20日 ～ 令和 4年 6月 21日

日 程

会   期

一 般 質 問

総 括 質 疑

常任委員会

2.議 案

原案のとおり可決・承認

・第69号議案 (予算議案)

令和 4年度長崎県一般会計補正予算 (第 3号)の うち関係部分

・第85号議案 (予算議案)

令和 4年度長崎県一般会計補正予算 (第 5号)の うち関係部分

・第86号議案 (条例議案)

職員の育児体業等に関する条例の一部を改正する条例のうち関係部分

・報告第4号 知事専決事項報告 (予算議案)

令和 3年度長崎県一般会計補正予算 (第 23号)の うち関係部分

3.一般買間、予算総括質疑における主な買疑事項

・教育行政について ～教育長の抱負について～  (外聞雅広議員)

・教育行政について               (近 藤智昭議員)

、 O学校の指導体制について

〇離島留学制度にっいて

Oコ ロナ禍における子どもたちのスポーツ活動について

`教育行政について

～ ICT環境整備に係る財政支援について～ 1(大場博文議員)
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・教育行政について             (久 探田将誠議員 )

〇長崎式見高校の跡地

○教員のなり手不足の解消

・知事の政治姿勢               (中 村泰輔議員 )

。医療福祉について              (北 村貴寿議員 )

・教育について                (北 村貴寿議員)

O不登校対策

○離島留学

・県民の安心安全について           (北 村貴寿議員 )

・教育行政について ～教育長の抱負について～  (山下博史議員 )

・伝統工芸品の振興について          (山 下博史議員 )

・教育の考える力について           (下 条博文議員 )

・障がい者支援                (下 条博文議員 )

。鷹島水中遺跡                (下 条博文議員 )

・公共施設の配置について            (吉 村洋議員 )

・学校教育について              (千 住良治議員 )

○高校教育について             ヽ

○義務教育について

。教育行政について                (赤 木幸仁議員)

O新型コロナウイルス対策により2年間で失われた教育機会

OICT支 援状況について         ,
・スポーン・文化の振興について          (坂 口慎一議員)

4.文教厚生委員会等における主な買疑事項

O第 69号議案 令和4年度長崎県一般会計補正予算 (第 3号)の うち

関係部分

・長崎の未来を倉Jる ワクフク産業教育実践事業について

。いじめ不登校対策事業費について

・持続可能な地域づくりを進める地域学校協働活動推進事業費について

。特別支援学校のキャリア教育について

・ ながさきデジタルライブラリー事業費について
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○第85号議案 令和4年度長崎県一般会計補正予算 (第 5号)の うち

関係部分

O第 86号議案 職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例

のうち関係部分

・育児休業の取得回数制限の緩和 等

○報告第4号 知事専決事項報告 令和 3年度長崎県一般会計補正予

算
´
(第 23号)の うち関係部分

○陳情審査  2件

〇所管事務に関する質疑

・体罰について

・不登校対策について

・スクールノーシャルワーカーについて

。文理探究科の設置について

。大学入学共通テス トについて

。いじめ重大事態について

。夜間中学について

。佐世保特別支援学校の増築について           、

・インクルーシブ教育システム構築に向けた特別支援教育の充実につ

いて

・不祥事について
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令不□4年 6月定例県議会の概要について

脇員

◇教育行政について

(1)教育長の抱負について

① これまでの経験を踏まえ、どのような課題に重点的に取り組んでいこうと考

えているのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

私は、これまでの観光振興や地域づくり業務などで培つてきた経験やネットワーク

を生かしながら、本県の将来を担 う子供たちの健全な育成のための施策に、全力で取

り組む所存でありますさ

本県では少子化が急速に進んでおりますが、子供たちが通 う学校が地元にあること

で、その町は元気になりますので、特色ある教育や魅力ある学校づくりを推進するこ

とで、地域活性化につなげていきたいと考えています。現在(教育委員会内におい

て、 8つの横断プロジェク トを立ち上げたところであり、今後、子供たちが地域の魅

力に直接触れる「ふるさと教育の推進」や、支援を要する子供たちへの「文化 !ス ポ

ーンの触れ合いの場の創出」、あるいは、教育現場のイメージアップ戦略や働きがい

改革を進めることによる「教員のなり手不足の解消」など、市町や民間の皆様とも手

を携えながら、これらの施策を積極的に進めてまいりたいと考えております。

② 昨年 9月 議会後の幼保小連携の取組状況と、国の動向を踏まえt今後どのよ

うに幼保小連携の取組を進めていこうとしているのか、お尋ねしたい。

(教育長答弁)

現在、小学校においては、入学する子供たちの実態を把握し、きめ細かな指導や、

国と一貫した教育的支援を行っているところでございます。

県教育委員会においては、今後も、こども政策局が設置するプロジェクトチームに

積極的に参画し、幼保小導携の充実に向けた取組を推進してまいります。

智昭 議員

◇教育行政について

(1)学校の指導体制について

① 離島地域の学校では、GIGAス クール構想により整備 された 1人 1台端末

等の ICTを活用することで特色あるカリキュラムの実施も可能となるのでは
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ないか。今後の離島地域における学校の指導体制の充実についてお尋ねした

い 。

(教育長答弁)

現在て児童生徒 1人 1台端末が整備され、離島地域の学棟においても、地理的制約を

受けない特色ある教育活動が一層可能となりました。

県立学校においては、昨年度から宇久高校、奈留高校、北松西高校の3校が、速隔

授業の相互配信により、生徒の多様な選択科日の提供と、他校の生徒との学び合いに

よる学習意欲の向上等を目指して研究を進めております。

また、小中学校においてはヽ新上五島町などの離島部と本土部の学校をICTで結

び、交流を通じて学びの活性化を図るモデル校事業の予算を今議会に提案させていた

だいております。

これらの取組を通じて、離島の学校で学ぶ児童生徒の新たな学びの機会の創出を図

るとともに、学習意欲やコミュニケーシヨン能力等の向上に繋げてまいります。

② 県として将来的に小中高一貫教育のような形態についての検討についてお尋

ねしたい。

(教育長答弁)

現在、 1島 1高校の宇久高校、奈留高校、北松西高校がある離島地域におきまして

は、特例ではございますが、連携型の小中高一貫教育を行つております。

.こ の地域では小中高の12年間を見通した教育課程の工夫や教員の乗り入れ擬業に

より、学びの充実が図られておりまして、また、小中高の異なる年齢の集団での学校

行事も通しまして、豊かな人間性や社会性も育んでおります。

少子化により学校が小規模化しております離島地域におきましては、小中高が連携

した教育は、子どもたちの健全な育成のために有効な手段であると考えておりますの

おヾまずは、ふるさと教育などにおきまして小中高が連携した取組が図られるよう各

市町とも協議してまいります。

(2)離島留学制度について

① 離島留学制度は地域の活性化に寄与していると考えているが、生徒の卒業後

の進路を含め、これまでの実績や実施校の現在の取組についてお尋ねしたい。

(教育長答弁)

離島留学制度は今年で 20年 目となり、これまで 1千名を超える入学生を迎えてお

りますが、各学校とも「しま」の豊かな自然の中で、韓国語や中国語、東アジアの歴

史を学んでもらうなど、地の利を生かした特色ある教育活動を行つてきました。

-5-



卒業後は、在学中に育んだ語学力等を活かし、県内のホテルなど民間企業への就職

はもとより、韓国や中国の大学に進学する生徒もお り、概ね離島留学のコーズで学ん

だ専門性を生かした進路を実現しているものと考えています。

本県の特色ある離島留学制度を更に推進するためには、教育内容の一層の充実はも

とより、生徒たちが安心して生活できる環境づくりも大切であり、今後も里親の確保

や寄宿舎の整備などに努めてまいります。

② これまで以上に離島留学制度を推進していくにあたつて、現在認識されてい

る課題解決に向けてどのように取り組もうとされているのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

現在の離島留学生 161名は、里親宅または寄宿舎から通学していますが、里親に

ついては、高齢化や成り手不足の状況にあることから、各学校や市町と協力 lし ながら

新規開拓に努めているところであり、また、要望が強い里親住居の改修費等への支援

についても国に対して要望しております。

また、老朽化した寄宿舎の住環境の改善も課題となつていますが、本年度から国の

離島活性化交付金の対象となったことから、この交付金を活用し、水回りや空調の改

修工事に取り組んでおりま:す。

(3)コ ロナ禍における子 どもたちのスポーツ活動について

① コロナ禍において、どのような工夫により、体育授業の充実を図らているの

・
かお尋ね したい。

(教育長答弁)

コロナ禍における体育授業につきましてはヽ各学校が、授業前後の健康観察や消

毒、換気、更衣室分散などの基本的な感染症対策を徹底 しながら、学習内容や実施場

所等を工夫して取り組んでおります。

例えば、感染拡大時には、短距離走のレーン幅や球技のパス練習の間隔を広げた

り、少人数によるゲーム、屋内種目を屋外での実施に変更するなど、 3密を回避 して

おります。

引き続き、感染症対策を徹底し、児童生徒の健やかな学びを保障してまい ります。

② これから暑くなり熱中症の恐れもある中で、体育授業のマスク着用は、どの

ような方針を示しているのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)
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全目的に学校での熱中症が発生していることを踏まえ、今月 10日 、国から県教育

委員会に対して「登下校時」に加え、「体育の授業や運動都活動」でもマスクを外す

指導を行うよう通知がありました。

これまでも、国の方針により体育の授業では、十分な感染症対策を講じたうえで、

マスクの着用は必要ないとしていましたが、今回の通知では、熱中症が「命に関わる

重大な問題」として、運動時における「マスク着用不要」の指導徹底が求められてお

り、県立学校や市町教育委員会に対しても、この旨の周知を図つたところでありま

す。

③ どのような感染対策や取組を行い、安心・安全な大会運営を行つているのか

お尋ねしたい。

(教育長答弁)

高体連や中体連においては、大会の感染症対策基本方針を策定し、安心・安全な本

会運営に努めております。

今月3日 から開催されました県高校総体におきましては、これまでの知見を生か

し、健康管理シー トの提出や当日の検温、選手 と応援者等の動線分離、用具の定期的

な消毒などを行い、全競技、保護者等入場のうえで大会を実施 し、無事終了いたしま

した。

引き続き、県におきましては、学校体育団体等 と連携を図り、感染症対策を講じな

がら、子 ども達の「教育活動の発表の場」の確保に取り組んでまいりたいと考えてお

ります。

大場 博文 議員

◇教育行政について

(1)小中学校における ICT環境整備に係る財政支援について

。 1人 1台端末は整備できたとはいえ、ハー ドの入れ替えなど、財政面の負担

が必要であり、今後も、県から国に対して継続的な財政措置を働きかけていた

だきたいδガヽ中学校におけるICT環境整備に係る財政支援について、県はど

のように考えているのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

昨年度末までに、1人 1台端末の導入やネットワークの整備が完了したものの、今

後も端末の更新や通信費など、多額の経費負担が見込まれることから、国の継続的な

財政措置がなければ、市町の財政運営が逼迫するのではないかという懸念の声が、複

数の市町から寄せ られています。
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国策であるGIGAス クール構想の実現のため、国による財政措置の継続につい

て、これまでも全国教育長協議会等を通じて要望してまいりましたが、さらに本年度

は、市町の切実な意向を踏まえ政府施策要望にも新たな項目として盛り込み、強く要

望することとしております。

◇教育行政について

(1)長崎式見高校の跡地

・ 長崎式見高校の跡地は有効な活用策が見いだせないまま、廃校から14年が

経過 し、校舎等の老朽化や防犯上の懸念もあり、地元の方々も今後どうなるの

かを心配している。長崎式見高校の跡地について、県は今後どのようにしてい

くのか、見解をお尋ねしたい。

(教育長答弁)

長崎式見高校の跡地については、これまで県や長崎市をはじめ、地元自治会も交え

ながら検討してまいりましたが、今のところ、有効な活用策はありません。

このため、今年度は土地の確定測量や不動産鑑定評価を行つた うえで、来年度以

降、売却に向けた手続きを進める予定としてお ります。

一方で、当該跡地は素晴らしいロケーションにあることから、コロナ禍における働

き方の変化に対応 したワエケーション施設や、近年、盛 り上がりを見せるアーバンス

ポーツ施設など、新たな価値を生み出す活用策も考えられますので、関係都局とも連

携しながら、このような事業を実施する企業等への情報提供などの働きかけを行つて

まいります。

(2)教員のなり手不足の解消

・ 長時間労働が教員のなり手不足の大きな要因であることについての見解と、

解消に向けた取組についてお尋ねしたい。

(教育長答弁)

現在、学校の「働き方改革」に取 り組むことで、教員の長時間労働は減少傾向にあ

りますが、これからは、学校だけではなく、様々な団体との連携や、民間等へのアウ

トツーシングの中で、教員の分業化を進めていくことが重要であると考えています。

その際、労働時間を減らすだけではなく、その分、子供と向き合 う時間や授業野質

を高めるための時間を生み出し、教師自身が「働きがい」を実感できるようにしてい

く必要があります。

さらに、教職のマイナスイメージばかりが報道等で先行する中、子供たちの教育に

懸命に取 り組む多くの教師の姿にも光をあて、教職の魅力を積極的に発信するなど、

臓員
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〔輔 議員

様々な視点から教員のなり手不足の解消に繋げる取組を進めてまいりたいと考えてお

ります。

◇知事の政治姿勢

(1)子育て政策、人口減少対策について

① 教育先進県としてのAIド ヅ″導入について

。 AIド リルの価値や有用性を保護者に伝えたいが、41ドヅルの活用や、

その良さについて、保護者の理解を得るためにはどうすればよいとお考え

か、お尋ねしたい。

(教育長答弁)

今年度新たに、離島都と本上部の小中学校をモデル校として指定し、AIド リルを

活用した自主的な学習を充実させることで、子供たちの学力向上を図つてまいりたい

と考えています。

本事業において設置される協議会には、●TA関係者にも委員として加わつていた

だき、保護者の視点からモデル校の取組についてのアドバイスをいただくこととして

おります。

この事業によつて得られたAIド リルの有効性や活用方法につし`ては、「これから

の時代の学校外での学習の在り方」としてリーフレット等にまとめ、学校や保護者に

広く周知してまいりたいと考えております。

AIド リルの活用について、21市町の連携を今後どのように図つていこ

うと考えておられるか、お尋ねしたい。

(教育長答弁)ヽ
                  '

現在、県が設置した「GIGAス クール推進サイ ト」において、AIド ヅルの活用

に関する県内小中学校の案践事例や、全国の優れた先進事例を随時掲載しており、各

市町に活用していただいております。

また、GIGAス クール構想の実郵を図るために、全市町の教育委員会が参画した

「情報化推進協議会」を設置しておりますので、今後はAIド リルの効果的な活用に

ついてもテーマとして取り上げ、市町と情報交換を進めてまいりたいと考えていま

す。                                   一

貴寿 議員

◇医療福祉について
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(1)特農連携 (特別支援学校 と農業が連携 した就労支援)

・ 特別支援学校 と農業が連携した就労支援の現在の取組状況についてお尋枠し

たい。    サ

(教育長答弁)

特別支援学校のキャリア教育の一環としまして、農業分野への取組に力を入れてお

り、 10年間で60名 を超える卒業生が農業関係の仕事に就いております。

また、農作業の実習に加え、企業側が求める販売や発送に必要な事務作業を習得す

る教育の充実も図つているところであります。

一昨年、事務作業の能カレベルがわかる県独自に開発した検定を導入いたしました

ので、この制度を活用することで、企業側の採用意欲を高め、更なる就労先の確保に

努めてまいります。″                            '

◇教育について

(1)不登校対策

・ 不登校児童生徒の支援のため、今後県としてどのような取組を行つていくの

かお尋ねしたい。

(教育長答弁)

不登校支援の中核を成すスクエルカウンセラーやスクールソーシャルワーカーは、

国に対して、配置充実のための財源確保や定数化を強く要望しているところです。

また、今年 5月 に、有識者等から成る「長崎県不登校支援協議会」を新たに発足さ

せており、幅広い議論を踏まえながら、より実効性の高い対策を講じてまいりたいと

考えています。

その一つとして、県立美術館等での芸術作品の鑑賞などを通して、不登校児童生徒

の感性を刺激することで、自立につながる段階的な支援についても今後検討 してまい

ります。

(2)離島留学

・ 新たな環境で挑戦しようとする離島留学生に対して、学校がサポー トする体制

はどうなっているのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

離島留学実施校では、中学校の時に学校になじめなかつた生徒や様々な不安を抱え

て生活している生徒もいます。
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このような生徒を支援するために、教員やスクールカウンセラー等を手厚く配置

し、地域の方と一緒になって離島留学生の生活を支えており、多くの生徒たちは、周

囲への感謝の思いと自らの成長を感 じながら卒業 していきます。

今後も親元を離れて生活する離島留学生が、安心して充実した学校生活を送ることが

できるようサポー ト体制の充実に努めてまいります。

◇県民の安心安全について

(1)ライフジヤケント着用の推進

・ 県教育委員会として、水難事故防止のため、ライフジヤケット着用の戸占発に

どのように取り組んでいくのかお尋ねしたい。             !

(教育長答弁)

これまでも夏休み前には各学校に対して、危険箇所における遊泳の禁止や泳ぐ前の

体調管理などを通知して、児童生徒への指導の徹底を図つているところです。

今年度からは、水難事故防止に有効なライフジャケットの活用につきま.し ても、こ

の通知に盛り込むこととしており、一層の事故防止に努めてまいりたいと考えており

ます。

山下 博史 議員

◇教育行政について

(1)教育長の抱負について

。 県政上の重大な課題の 1つである人百減少問題に対して、ふるさと教育に取

り組まれていると思うが、ご自身の経験を活かして、今後どのように取り組ん

でいこうとされているのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

私は、これまで、観光行政に長く携わつてきましたが、この経験は「ふるさと教

育」にも生かせると思つております。

特に、コロナ稿の観光施策で、県民の皆様に県内での家族旅行や修学旅行を通じ

て、本県の魅力を「再発見」いただきましたが、改めて長崎ならではの歴史や文化、

自然環境や食などの素晴らしさを、教育行政の立場から、子供たちの記憶と心に留め

るような仕掛けづくりを検討 してまいります。

また、県全体が 100年 に一度と言われる大きな変革期を迎える中、私がこれまで

携わつてきた観光業をはじめ、各産業の人材二▼ズが急速に多様化 しつつあると感 じ

ており、子供たちに、各地域や産業界がどのような人材を求めているのかを知つても

らい、小中学校段階から高校卒業後の出日を意識させる教育についても必要であると

考えております。
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今後とも、生まれ育った地域のことが好きになり、将来の自分がそこで果たす役割

に思いを馳せるような子供たちが増えていくように、市町や民間の皆様 とも連携しな

がらtよ り厚みのある小中高一貫した「ふるさと教育」を展開してまいりたいと考え

ております。

◇伝統的工芸品の振興について

(1)三川内癖と佐世保独楽の振興について

・ 刀ヽ学校での学習の中に伝統的工芸品を学ぶ機会をもつと広げていつていただ

きたいが見解はいかがか。

(教育長答弁)

佐世録市の多くの小学校では、生活科の学習の中で、佐世保独楽を使つた遊びを体

験しており、中には地域の高齢者の方々を学校に招き、子供たちに遊び方を教えてい

ただいている学校もあると聞いております。

遊びを通じて、子供たちが郷上の伝統的工芸品への愛着を深め、地域の方々と触れ

合うことのできる意義深い学習であり、今後、小学校におけるふるさと教育を検討し

ていく中で、参考にさせていただきたいと思つております。

下条 博文 議員

◇教育の考える力について

(1)新学習指導要領の実施

・ 学習指導要領の改訂や高大接続改革が行われているなかで、学びの質を高め

ていくために、本県の高等学校においては、どのような方針のもと教育実践が

行われているのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

県立高校においては、生徒が変化の激しい時代に対応しっつ、未来の社会を創造で

きるよう、従来の知識や技能に重点を置いた学びに加え、自ら課題を見つけ、解決に

向けて取り組む、探究的な学びの導入に努めているところであります。

具体的には、これまでのような教員主導の学習だけではなく、 1人 1台端末も活用

しながら、生徒自身が自分の関心に基づいて主体的に学んだり、生徒どうしが議論を

交わして学びを深めたりできるよう、また、時に教員がサポー ト役となつて、生徒の

意欲や能力を高める授業に取り組んでまいります。

(2)文理探究科の設置
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文理探究科は今後の長崎県を担 う人材を輩出する学科になると非常に注目し

ているが、どのようなねらいで設置され、どのような人材を育成しようとして

いるのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

来年度より県立高校 5校にP没置します文理探究科のキャッチコピーは、『ふみだ
ヤ

せ !正解のない世界へ～新しい大学進学アプローチ「普通科+α 」～』としておりま

す。この学科は、自らが設定した課題の解決に向けて、デイスカンシヨンやプレゼン

テーションを通して、実社会での問題解決力を菱 うための学びが大きな特色となつて

おります。

近年の大学入試は、学力検査だけでなく、高校時代に取り組んだ課題研究の内容や

実績などを総合的に評価するようになつてきておりますので、文理探究科におきまし

てはこれら多様な入試制度に幅広く対応できる学科としまして、今後、文系や理系の

枠にとらわれない探究白もな教育を実践しまして、それぞれの高い進路目標の実現に繋

げることで、ふるさと長崎や世界の未来を拓くリーダーを育成してまいりたいと考え

ております。

◇障がい者支援

・ 特別支援学校に通学する医療的ケア児のスクールバス利用について、熊護者か

ら要望があちているが、県としてどのように考えているか、お尋ねしたいb

(教育長答弁 )

特別支援学校に通学する医療的ケア児のスクールバス利用につきましては、乗車中

のケアの必要性に応 じて利用できるかどうかの判断をしております。

乗車中にケアが必要になると想定される場合には、動いている車内でのケア実施の

危険性、また、緊急時の停車場,‐所の確保の困難 さなどから、県の専門家会議の指摘を

踏まえまして、原則として利用できないということを保護者の皆様にはご説明させて

いただいております。

なお、スクールバスに乗れずに自家用車で通学する方に対しましては、国や県から

通学費の補助による支援を行つているところでございます。

◇鷹島水中遺跡

・ 県は国に対して、どのような働きかけをし、県としてどのような氣恙 をしてき

たのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)
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県では、現地鷹島に調査研究施設を設置することなどを、平成 24年から政府施策

要望として、また平成 27年からは、重点項目に位置付けて国に要望しております。

昨年度からは、全国の大学生等を対象 とした水中考古学の体験講座を開イ樫するなど、

鷹島水中進跡の知名度向上に向けて取り組んでいるところでございます。

雪村 洋 臓員

◇公共施設の配置について

(1)県立世知原少年自然の家について

。 世知原少年自然の家の廃上について、財政状況のみをもつて進めるべきでは

なく、その役割や地元住民の意向も考慮し今後も存続させるべきと考えるが、

現在の検討状況を伺いたい。

(教育長答弁)

様々な地元の方のご意見をお聞きしておりますので、施設のあり方について十分今

後検討してまいりたいと思つています。

千住 良治 議員

◇学校教育について

(1)高校教育について

① 成年年齢引き下げにおける学校教育の現状と今後の取り組みについてどのよ

うにしていくのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

成年年齢引下げにより、親の同意がなくてもローン等の契約が可能になるなど、一

人の大入として責任ある行動が求められるため、高校段階において正しい知識 と判断

力を養 うことは極めて大切なことだと思っております。

これまで消費者教育につきましては、消費生活センターと連携しつつ家庭科や公民

科の授業で実施してぎましたが、特に今後、契約等にかかるトラブルが、高校生にとマ

つても身近な問題となつてくると思つております。これからの取組といたしまして

は、夏休みを前に、3年生を対象とした指導の場を新たに設けたり、保護者に対しま

してはPTA研修会や学校の広報など様々な機会をとらえ、生徒たちの消費者 トラブ

ルについての理解と啓発に努めてまいります。

② 県立高校における魅力ある学科再編や地域人材育成についてどのように取り

組んでいくのかお尋ねしたい。
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(教育長答弁)

「STEAM教 育」においては、本県におきましても、県立高校 5校に「文理探究

科」を設置いたしますが、この学科でも同様に、文系・理系の領域にとらわれず、

様々な学びを融合させて、実社会での課題解決能力を養うことで、科学的な思考、あ

るいは国際性を備えた人材を育成したいと考えております。

また、地域が求める人材をどのように育成すべきかについては、今、各地の学校訪

間にあわせ、各市町を訪問して、首長等と意見交換を行つているところでございま

す。そうした中で、地元の市町などと県笠高校の担うべきビジヨンの共有を図りヽ 地

域の活性化にもつながるような学科再編、あるいは新たなカリキュラムの導入につい

て検討してまいりたいと考えております。

③ エアコン設置に伴う保護者費用負担についての検討状況についてお尋ねした

い 。

(教育長答弁)

県立高校の普通教室への空調整備にちいては、本年度中に未設置校への設置工事を

完了し、来年度からは設置校を含めた全ての高校の空調使用にかかる電気代や設備の

リース代といつたランニンダコる卜、そして、老朽化に伴う設備の更新費用を県が負

担することとしており、保護者に費用負担を求めることはありません。

また、これらにかかる経費については、現在、各校の設置状況等を調査 していると

ころでありますが、概ね年間 1億 8千万円程度を見込んでおります。

(2)義務教育について  .

①  小学校高学年における教科担任制について現況と課題について

。 本年度からスター トした小学校高学年における教科担任制について現況と

課題をお尋ねしたい。

(教育長答弁)

通常、小学校では、学級担任が全ての教科を指導しておりますが、英語や理科など

一部の教科については専科教員による指導や、学級担任どうしの授業交換による指導

などの工夫をしながら教科での担任部lを取り入れているところであります。

教科担任制には、専門性の高い教科指導が期待できることや、学級担任の負担軽滅

につながり子供と向き合う時間を生み出すなどの効果がある一方、人材不足により、

今後専科教員をどう確保していくかということが最大の課題でありますj
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特に英語教科において中学校教員の活用や、民間活用を図るなど、積極的

な取組をお願いしたいが、県の見解をお尋ねしたい。

(教育長答弁)

本県においても、中学校英語科教員 18名、英語に堪能な外部人材 2名 を英語専科

として小学校に配置しているところでありますが、さらなる配置の拡大が必要な状況

にあると思つております。

今後も、様々な手立てを講 じながら人材の確保に努め、教科担任制の推進に向けて

取り組んでまいります。

② 都活動の地域移行についての内容と今後のスケジュールについてお尋ねした

い 。

部活動の地域移行について、今後、どのようなスケジュールで取り組みが

なされるのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

国におきましては、先般、令和 5年度から3年間を目途に、まずは、休 日の運動都

活動から、段階的に地域移行していくとい う方針が示されております。また文化部活

動につきましても、今年の7月 に提言が取 りまとめられることとなつてお ります。

本県におきましては、長与町が先行 して、令和 3年度から国のモデル地区指定を受

け、町内 3中学校と地域スポーツクラブの連携による実践研究を進めてお りまして、

その成果や課題を整理して、各市町等と情報交換を図つているところでございます。

今後は、国からの支援策など、具体的な制度設計が示され次第、地域移行に向けた

推進計画の策定に取り組んでまいります。

また、今後の地域移行を見据えまして、来年度の全国中学校体育大会につきまして

は、学校単位に加えて、地域のスポエツ団体等の出場も可能にするということになっ

ていると聞いております。

部活動の地域移行は、様々な課題が考えられるが、本県においてどのよう

な課題があり、現時点でどのような対応を考えているのかお尋ねしたい。

(教育長答弁 )

地域移行における課題は様々あると思つております。運動部、文化部、共通すると

思いますが、受け皿となる団体の整備や充実、指導者となる人材の確保、また保護者

の費用負担への対応等が課題になつてくると思います。特に文化部におきましては、

楽器の運搬や確保なども挙げられているところでございますと
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今後、これらの課題を踏まえまして、市町、学校、地域団体、外部指導者のみなさ

んとも連携しながら、各地域の実情に応じた、様々な地域移行のモデルを検討してま

いりたいと思つております。

地域移行を進めるにあたり、指導者の確保には、人材バンクが必要だと考

えるが、県の見解をお尋ねしたい。

(教育長答弁)

我々も、この地域移行を円滑に進めるためには、指導者の確保が極めて重要な課題

であると認識しております。

現在(県下の実態を十分把握したうえで、文化 。スポーツ団体、プロスポーツチー

ム、大学、退職教職員などの関係者とも協議しながら、人材確保のための協力体制に

ついて、検討を進めていく必要があると考えております。

地域移行になれば、生徒の活動は、学校から社会教育として行われること

になる。様々な トラブルや事故等の相談窓日が、学校にならないようなシス

テムが必要だと考えるが、県の見解をお尋ねしたい。

(教育長答弁)

現在、国におきましては、部活動が地域に移行 した場合の生徒の安全等に係る管理

責任を含めたガイ ドライン改定に向けた検討が進められているところでございます。

今後、国が示す考え方を踏まえまして、現在は学校が担つている怪我等の緊急対

応、あるいは指導方法の苦情やパワハラ。セクハラといつた、様々なトラブル対応の

窓日のあり方につきまして、市町教育委員会と二緒になって検討してまいりたいと思

ちております。

国からの指針を待つのではなく、先に長崎モデルをつくることが必要であ

り、また、県の在り方検討委員会に外部指導者を入れるべきだと思うが、県

の見解をお尋ねしたい。

(教育長答弁)

特に本県においては、離島や半島を多く有しますめで、各地域の特性や課題も異な

ると思つております。様々な地域移行のモデルは必要だと思つており、可能なものは

国に先行して早急に検討 して、市町教育委員会にも示してまいりたいと思つておりま

す。
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「長崎県部活動の在 り方検討委員会」につきましては、昨年度から外部指導者の方も

会議に入つてもらうようにしておりますので、しつかり意見も汲み上げていきたいと

思つております。

③ 童ミュニティ・スクールの導入推移と課題についてお尋ねしたい。

(教育長答弁)

本県においては、平成 27年度からコミュニティ・スクエルの導入拡大に取り組

み、当初は県内 1校のみであつた導入校も、昨年度末で20市町 70校 となり、今年

度末には、全市町 91校にまで拡大する予定になつております。

今後、コミュニティ 。スクールを拡大していくためには、学校任せにするのではな

く、行政の適切な指導や支援により、導入校がこれまで以上に成果を実感できるよう

にしていく必要があると考えており、県では、昨年度から市町教育委員会の研修の場

を継続的に設定するなど、コミュニティ 。スクールの支援体制の充実に努めていると

ころであります。

④ 優秀な人材を確保するための取り組みについて

本県においては、教員採用試験において、教員免許を持たない優秀な人材

を確保するために、どのような取 り組みを行つているのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

本県におきましても、教員不足を補うため、病院勤務の看護師を高校の看護科の教

諭として採用する際などに〔特別免許状を活用してきましたが、令和 2年度の募集か

らは、採用が困難な家庭科や農業、工業などの教科にも特別免許の適用範囲を広げた

ところです。

また、今年度の募集から、英語教諭については、一定の英語力を有していれば、教

職課程を履修していない大学生も臨時免許状での採用を前提に、受験可能としたとこ

ろでございます。                       ″

今後も採用試験の在り方を見直しながら、専門的な知識や経験 。技能を有した優れ

た人材の確保に努めてまいります。

教員採用試験の年齢制限が撤廃されたことにより、受験可能 となつた50

代の新規採用者がどのくらいいるのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)
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昨年度実施の教員採用試験から、すべての校種・職種で年齢制限を撤廃 したとこ

ろ、合格者 471名 のうち、 50歳以上は25名おりました。

◇教育行政について

(1)新型コロナウイルス対策により2年間モ失われた教育機会

① 修学旅行の実施状況について

。 子供たちにとつて修学旅行は、とても有意義な教育活動であると考えるが、

令和2年度、令和3年度のコロナ禍における実施状況についてお尋ねしたい。

(教育長答弁)

令和 2年度に修学旅行を実施 した学校の割合は、小中学校 84パーセント、県立高

校 33′パーセントであり、令和 3年度は小中学校 96パーセント、県立高校 70パー

セン トであります。

新型コロナウイルスの感染状況により、実施の判断が難 しい状況でありましたが、

それぞれの学校において、県外から県内への方面変更や感染症対策の徹底などの工夫

を講じたことにより、令和 2年度よりも令和 3年度の実施校が増加 したものと受け上

めています。

なお、県内修学旅行を実施した学校からは、児童生徒や教職員が改めてふるさとの

魅力を発見する貴重な機会になつたと伺つています。

② 実施できなかつた学校の対応

。 コロナ禍であつても、感染症対策を講じながら、修学旅行を実施している

と聞いているが、やむを得ず延期や中止となつた学校は、どのような対応を

したのかお尋ねしたい。          ・

(教育長答弁)

修学旅行をやむなく延期や中止をしたほとんどの学校においては、学校や地域の感

染状況等に応じて、校外学習や日帰りのアドスハイク、校内でのレクリエーシヨンな

ど、修学旅行に代わる行事を設定し、児童生徒の成長や仲間との思い出作りに繋がる

教育活動を実施したと承知してお ります。

③ 今後の修学旅行の実施について県はどのように考えているのかお尋ねした

い 。

(教育長答弁)
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学校において児童生徒は、教科の学習だけではなく、様々な行事を通じて、学校生

活への意欲を高め、学級や学年の集団の繋がりを深めながら大きく成長していきま

す。       、

特に、修学旅行は、子供たちが最も楽しみにしている学校行事の一つであり、学校

を離れ、日常と異なる環境で見聞を広め、自分や仲間の新しい姿を発見し、その後の

学校生活を充実させる意義深い教育活動であると思つております。

新型■ロナウイルス感染症の影響がいまだ懸念される状況ではありますが、今後

も、各学校において感染対策を十分に欝じながら、できる限り修学旅行を実施するこ

とが望ましいと考えております。

(2)ICT支 援状況について

① 小中学校や県立高校で端末が導入され、現場負担が偏つているとの声もあ

る。現在の学校や教員への支援状況についてお尋ねしたい。

(毅育長答弁)

1人 1台端末の導入期において、教員に生じる一定の不安や負担の軽減を図る必要

があると考えております。そのため、県立高校や小中学校においては、民間事業者に

委託した相談窓日の設置や ICT支援員の配置等による技術面での様々なサポ‐ 卜を

1行つております。

また、県教育委員会では、授業における端末の効果的な活用や、業務の効率化を図

る活用などの、県内の優れた事例を集めたWebサ イ トを運用し、教員の取組を支援

しております。

今後も、現場の教員の声をしつかりと聞きながら教員支援の充実に努め、 IcTを

有効に活用することで教員が児童生徒に向き合う時間を確保し、より質の高い学びの

実現を図つてまいります。

② 県立高校では昨年端末を導入したが、どれくらい端末が故障 。破損し、費用

がかかったのかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

昨年度(県立高校に1人 1台端末約 2万 5千台のパソコンを導入しましたが、その

うち、故障・破損した状況は、授業中の机からの藩下、あるいは移動中の衛撃により

画面が割れるなど合計 297台で、修理に要した経費は約600万円となつておりま

す。

端末の取り扱いについては、これまでも、校長会等を通じて注意喚起を行つてきま

したが、改めて、机にス トッパーを取り付けるなど落下防止策を徹底させるととも

に、最善の注意を払つて取り扱うよう指導してまいります。
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口 慎―

◇スポーン・文化の振興について

(1)スポーツ合宿施設の整備及び合宿費等の助成について

① スポーツ合宿施設及び合宿費等の助成について、現状ではどのような支援が

あるかお尋ねしたい。

(教育長答弁)

現在、県におきましては、特に経済的負担が大きい離島地区の生徒に紺 し、県内の

主要大会への出場に係る交通費や宿泊費の半額までを助成しております。   、

また、長崎県スポーン協会が旧県立女子短期大学の寮をスポーツ合宿所 として、安

価に提供しており、主に離島地区の高校生が大会等の際の宿泊に利用しております。

② 県民が安価で利用できる合宿施設を県央地域に整備できないかお尋ねした

い 。

(教育長答弁)

県民が安価で利用できる合宿施設を県が新たに整備することは、近隣の民間宿泊施

設に大きく影響を与えることに加え、本県の厳 しい財政状況を踏まえると困難である

と考えております:

(2)地域伝統芸能の継承について

。 地域伝統芸能の継承について、学校 との連携などの取組ができないかお尋ね

したい。

(教育長答弁)

本県では、地域の踊りや太鼓などの伝統芸能を活用した学習が多くの学校で実施さ

れており、例えば、人形浄瑠璃や浮立を伝承する方々の思いに触れた中学生が、後継

者不足の解決に向けた探究的な学習に取り組む事例も生み出されております。

今後は、令和 7年度の国民文化祭の開催を見据えて、学校と地域が連携したふるさ

と教育を1推進する中で、地域伝統芸能に関する学習の重要性を県内に広げ、その取組

の充実を図つてまいります。
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【醸案】

口 第69号議案『令和 4年度長崎県一般会計補正予算 (第 3号)Jの うち関係部分

口 第85号臓菓『令和 4年度長常県一般会計補正予算 (第 5号)Jの うち関係部分

→ 可決

口 報告第4号 知事専洪事項報告「令和 3年度長常県一般会計補正予算 (第 23号)

のうち関係部分

→ 承認

口 第69与議案「令和 4年度長崎県一般会計補正予算 (第 3号)Jの うち関係部分

日長崎の未来を創る ワクワク産業教育実践事業

(松本洋介委員)

先端分野の企業へ教員を派遣するなど今までにない試みの事業だが、先端企業へ派遣

することで具体的に教員が何を学んで、この事業が県内の教育にどう影響していくの

か。

(高校教育課長)

1う 目の柱としては、長崎にある産業の先端企業について、まず教員がしっかりと学

ぶことである。変化の激しい時代の中で長崎にも素晴らしい企業があるということを約

2週間の研修期間の中で学び、授業でも紹介し、また、企業の方が講師となって生徒に

講義を行い、そういう授業の中でわくわく感を醸成させたり、次の新たな学びに繋げた

りということを考えている。

2つ 目の柱として生徒対象の事業を予定しそいる。農業 。工業 。商業の専門高校がそ

れぞれの分野の学習を行つてきたが、社会の大きな課題に対して、これからは専門高校

の枠を取り払い、それぞれが協力しながら課題解決に努めていくことで本県産業の振興

に資する産業人材を輩出していきたい。

(松本洋介委員)

先端技術を教員が学んで、どう教育に落とし込んでいくかが大事。最先端のものをい

かに教材として生徒がかみ砕いて理解 し、主体的な学習に結び付けていけるように、し

つかり取り組んでもらいたい。また、農・工・商の連携ネットワ‐クは重要であると思

う。連携できる体制づくりも必要だと思うが、生徒に対してどこまでを求めているのか。

(高校教育課長)

具体例を挙げると、農業高校の車花の栽培実習の中で、植物の水分の含有量を測る計

測器を工業高校に開発 してもらい、それを農業高校での栽培実習に活かすなど、実際に

農業と工業のコラボレーションの事例もあり、教員の組織体制も構築しながら事例の積
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み重ねを行つていきたい。

といじめ不登校対策事業資について

(松本洋介委員)i

依然として、いじめや不登校が大きな課題とならている中で、教育相談体制の一層の

充実を歯るために研修会を実施するとのことであるが、具体的な方法は。

(児童生徒支援課長)

スクールカウンセラー及びスクールノーシャルワーカーにちいては、現在職種ごとの

研修会を実施しているが、コーディネーターである教員を含む 3者の連携を確認するよ

うな研修あ場がこれまでなかつた。今回、3者合同の研修会を開催すること至、いじめ

解消や不登校支援の成功事例をしつかりと共有するとともに、「チーム学校」としての連

携の在り方についてグループワークを通し議論を深めることで、教育相談体制の充実を

図つていきたい。

(松本洋介委員)

工堂に集めるとなると、かなり?人数となり、また、コロナ禍でもあるが、ど
,の
よ,

な方法で実施するのか。

(児童生徒支援課長)

スクールカウンセラー、スクールノーシャルワーカー及びコーデイネ‐ターを合わせ

ると500名程度の規模となることから、オンラインの活用を検討していく。

また、ベテラン職員と若手幹員を1っのグループに編成するなどにより、研修の効果

を高めていきたい。            て

(坂本浩委員)

これまで、3者会同の研修会がなかつたということは、そもそもいかがかと思う。今

回、補正予算で計上することとした理由を教えてほしい。

(児童生徒支援課長)

もつと早く、3者合南での研修に取り組むべきであつたとの思いもある。これまでも、

スクールカウンセラー、ノーシャルワーカーの研修については年 3回程度行つてきた

が、それぞれの職の相互の連携が特に重要であるとの認識のもと、今回チームでの研修

を充実し、不登校児童生徒やいじめへの対応の強化充実を図つていくこととした。なお、

この研修会については、今後も継続していきたい。

(坂本浩委員)

スクールカウンセラ‐については、学校に1人配置が必要だと考えているので、配置

人数 を増員していくことについても、並行 して努力して欲しい。
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・持続可能な地域づくりを進める地域学校協働活動推進事業費にういて

(松本洋介委員)

地域学校協働活動推進事業費について、地域学校協働本部の意義・役割 とはどのよう

なものか。

(生涯学習課長)

地域におけるつながりの希薄化等が課題となうている。幅広い地域住民等がネットワ

ークを形成することで、地域全体で子どもたちの学びや成長を支えるとともに、持統可

能な地域づくりを推進するため、洛市町における地域学校協働本部の整備を支援して、

地域学校協働活動の更なる推進を図つていく事業である。

(松本洋介委員)

地域未来塾の具体的内容についてお尋ねする。

(生涯学習課長)

地域未来塾は、中学生を対象とし、地域住民の協力を得て、学習支援や相談など、地

域

全体で子どもたちの学びや成長を支える活動である。本事業は、地域における人と人と

のつながりがさらに深まっていつたり、地域住民と子ども、地域住民同士がつながるき

っかけにもなると思つている。

(松本洋介委員)

これは経済的な理由で学習塾に行けなかつたり、不登校で学習が遅れていたりと、さ

まざまな課題がある際に、このような学習支援の事業を地域で行 うことで非常に大きな

効果があると思 う。

囀特別支援学校のキヤリア教育について

(宮本法広委員 )

特別支援学校のキャリア教育については、非常に大事な取組であると認識 している。

これまでも、特別支援学校において、就労先の拡大や就労率を上げるための取組をし

てきたと思うが、今年度の取組において、これまでの取組と違 うものがあれば、教えて

ほしい。併せて、特別支援学校の就職の状況について聞かせてほしい。

(特別支援教育課長)

特別支援学校高等部卒業生の進路のニーズとしては、就職のほか、大学等進学や福祉

施設の利用がある。

その中で、就職希望者は例年、 100名程おり、そのほとんどが就職をしているが、

新型コロナウイルス感染拡大の影響で、実質的な就職試験となる職場実習が中止又は延

れ
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期となりヽ 企業側から年度内に採用の判断が得られなかつたケースがあつた。

今回、補正予算では、職場実習以外に|↑業の日常的な学校見学又は企業フォーラム

を実施することで、生徒の働く力を見てぃただく機会を増やし、就職を希望する生徒の

確実な進路実現に繋げたい。

・ ながさき手ジタルライプラリー事業費について

(宮本法広委員)

ながさきデジタルライプラリー事業の事業内容についてお尋ねする。

(生涯学習課企画監)

県立図書館における電子図書館システムの導入と、郷土資料のデジタル化を図るもの

で  :

ある。

(宮本法広委員)

電子書籍の購入については、どれくらいの予算を計上しており、何冊ぐらいの購入を

予定しているのかど '

(生涯学習課企画監)

選書についてはこれから実施していくが、予算 と,000万 、およそ 1,000冊の購入を予

定

して予`る。

(宮本法広委員)

図書館に来館 しなくとも、スマー トフオンやタブレット、パソコンなどを使えば、離

島の方等も利用することができるのか。また事業開始はいつごろを予定しているのか。

(生涯学習課企画監)

そのとおりで(離島・半島など図書館に来館が難 しい県民の方や、子育てや仕事で忙

し                  .
く開館時間内に図書館に来館できない方が、スマートフオン等の端末から資料の閲覧が

可能になる。予算成立後速やかに準備にとりかかり、来年2月 中にはサービスを開始し

たいと考えている。

【議案】

口 第86号議案 職員の育児体業等に関する条例の一部を改正する条例

のうち関係部分

可決

生委員会」での教育委員会関係の主な概要「文教厚

-25-



【陳情審査】
.

回 陳情番号 17
口 陳情番号 19

『要望書」(松浦市)

「令和 5年度 県の施策等に出する重点要望事項J(儀世保市)

・陳情番号 17 『要望書J(松浦市)

(磨島神崎遺跡の保存と活用について)

(宮本法広委員)

5月 23日 の松浦市からの要望とは別に、6月 6日 に松浦市歴史観光推進協議会から

要望があつたと聞いている。どのような要望内容だつたのか、市からの要望との違いも

含めてお尋ねしたい。

(学芸文化課長)

6月 6日 の松浦市歴史観光推進協議会からの要望は、市の商工会議所、文化協会、物

産協会等を構成員としており、鷹島神崎遺跡を地域経済活性化につながる資源として活

用したいとい う要望経緯 (前文)の もと、「水中遺跡保護に関する組織 う部署を九州国立

博物館に設置すること』や 「松浦市鷹島に専門調査機関を設置すること」など、市と同

じ6項 目の内容であつた。

・陳情番号 19 「令和 5年度 県の施策等に関する重点要望事項J(佐世保市)

(県立武道館の機能拡充について)

(宮本法広委員)

県立武道館の機能拡充について、仮に遠的用の競技施設を整備するならば、費用はど

れくらいかかるか。

(体育保健課長)

仮に新たに整備するとなると、 1億 3千万円程の整備費用がかかると見込んでいる。

(宮本法広委員)

財政状況を踏まえると困難であるということだが、佐世保市からはずつと要望が来て

いる。今後、佐世保市と意見交換等を行 う予定はあるかと

(体育保健課長)

県内の高校生を除く弓道の競技人口は368人 で県北地域だと64人である。大会に

ついては、国民体育大会と有段者で 5段以上の方が出場できる全 日本弓道遠的選手権に

限られる。県内の遠的競技用施設については、長崎市、島原市、大村市に市営の弓道場

があり、大村市の弓道場が選手強化の拠点となつている。さらに、既存の体育施設の改

修が急務となつており、そちらの対応が必要である。

このような状況について、今後、佐世保市と協議していきたい。
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【議案外】

口 体罰について

(饗庭故子委員)

令和 3年度に体制により懲戒処分を受けた者のうち、3人が過去も体制で指導を受け

ているとい うことだが、どのような再発防止策に取り組んでいるの力ゝ

(高校教育課人事管理監)

該当の教職員に対しては、1年間の計画を立て管理職による年 3回以上の面談をする

ことになつている。自分を見つめ直して人権意識を高め、生徒との信頼関係を築く方策|

生徒に対しての心にせまる指導をしつかりできるよう、年 3回 レポー トを提出すること

としており、体罰によらない指導に取り組んでいくということで義務付けている。また、

県教育委員会が実施をしているアンガーマネジメント研修への参加も義務付けており、

加えて、過去に体罰をした教職員が在籍する高校には、校長にその情報を提供し、把握

をした上で個別の面談等を行い、指導を徹底するようお願いしているところである。

(密E庭敦子委員)

体罰を受けた生徒に対するその後のフォローはどうしているのか。また、体罰を受け

た生徒が不登校につながるとい うことにはなつていないのか。

(高校教育課人事管理監)            ,

寄り添つた指導を心掛けており、生徒に異変があれば、担任による面談やスクールカ

ウンセラーヘの相談でメンタ″面のフォロィをしているところである。また、高校では

不登校につながつた事例は把握 していない。該当生徒については、見守 りを続けながら

通常の生活ができるように各学校で工夫をしているところである。

□不登校対策について

(前 田哲也委員)

不登校対策について、各市町との連携状況についてどうなつているのか。

(児童生徒支援課長)                        .
21市町のうち14市町で設置されている教育支援センターと不登校からの復帰事

例や好事例を共有するとどもに、各市町の生徒指導主事が参集する協議会にゃいて意見

交換や情報交換をしながら対策を講じている。

ロスクールノーシャルワーカーについて

(前田哲也委員)

長崎市が雇用する必クールノーシャルワーカとは、県で雇用する者 と比ド賃金など雇

用条件が厳しく、また、かけもちの学校数も多いなど、待過面の問題から辞める方が多
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いという話を聞く。また、私立学校ではスクールノージャワーカーに相談する場・合、家

庭から相談料を徴収しているケースもあると聞いている。

所管部局は異なるだろうが、まずは実態調査をしたうえで、スクールツーシャルワー

カーが働きやすい環境を整えることが必要ではないか。

(教育次長)

いじめの根絶などに向け、スクールノーシャルワーカーの役割は大きいことから、県

としても、まずは、市町や私立学校での雇用の実態把握に努めてまいりたい。

口 文理探究科の設置について

(松本洋介委員)

文理探究科の設置目的について伺いたい。

(県立学校改革推進室長)

高大接続改革により、学力検査だけでなく、高校時代に取り組んだ課題研究の内容や

実績などを総合的に評価する入試方法へ移行しており、これら1〔 幅広く対応できる学科

として、県立高校 5校に文理探究科を設置する。文理探究科では、外部機関と連携 した

探究学習や、高いレベルの授業を通して、大学の学びにつながる資質 。能力の育成を図

るごとで、生徒の高い進路目標を実現させ、ふるさと長崎や世界の未来を拓くリーダー

の育成を目指している。

(松本洋介委員)                              ｀

現状の理数科 40名 でも定員割れしている高校が多い中、さらに多い 80名 の募集定

員で果たして生徒が集まるのか。

(県立学校改革推進室長)

中学校の段階では理教科への進学を決断できない生徒が多いと聞いている。文理探究

科では、 2年次から理数探究、国際探究のいずれかを選択でき、それぞれに軸足を置き

ながら教科横断的な学びに取り組んでいく。こうした学びが、変化の激 しい社会の中で

生きる力としてしつかりと身に付ける必要があることを中学生や保護者にしつか りと

伝えて、多くの申学生に志願 してもらえるよう努めたい。

(松本洋介委員)

少子化により高校の定員割れが進むと、地域に残る人材も少なくなるため、定員割れ

へめ対応が重要である。文理探究科についても、オープンスクール等で強くアピールし

なければ伝わらないと思うがいかがか。

(教育次長)

文理探究科の設置は時代の要請という面もある。これまでは、正解にいかに早くたど
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り着くか、そのためにいかに多くり知識を詰め込むかが優秀である物差しであつたが、

これからは求められる能力が変わつてくる。今後どういつた人材を育成すべきか学校と

も思いを共有して、今なぜ探究的な学びが必要なのか伝えていきたい。

口 大学入学共通テス トについて

(松本洋介委員)

今年度の高校 1年生が受けることになる令和 7年度の大学入学共通テス トにおける

変更点は。

(高校教育課長)

大学入学共通テストについては、現在 5教科 7科 目が科されているが、令和 7年度で

は6教科 8科 目が科される予定になつている。 1教科 1科 目増えた部分については、新

たに今年度から学んでいる情報の科目であり、情報の科目における変更点はプログラミ

ングの領域が入つてきたことが大きな変更点である。これまでより専門的な知識が必要

になつてきたということで教員の指導力向上も不可欠であり、高校教育課としては昨年

度から県立大学の情報システム学部と連携して情報エキスパー ト教員養成研修を実施

しており、オンライン型とオンデマンド型の組み合わせにより、それぞれのレベルや業

務の都合に応じた研修ができるように工夫をし、大学入試レベルの授業ができるように

対応しているところである。また、社会については、公民で新たに公共という科目、地

理・歴史については、日本史探究 。世界史探究 。地理探究という形で課題解決に向けて

様々なグラフや資料、統計などを組み合わせていきながら、問題の中でどのようなもの

が課題なのか、解決するためにはどのような方法があるのかなど、より課題解決型の間

題が出題されると聞いている。

(松本洋介委員)

社会の科目に探究が入り、それに対応した教育メニユーを入れていかないといけない

ということで、文理探究科が目指す教育カリキュラムは時代に合つていると思う。しか

し、このことが中学生やその保護者に伝わつていないところがあるので、説明をしつか

り行つて、詰込みの暗記でなく、統計的なものから主体的に課題を解決する能力が必要

になつてくることも伝えることによつて文理探究科に対する希望者も増えることにつ

ながると思うがどうか。

(高校教育課長)

これまでは高校で学んできたことが実社会の中でなかなか繁がつていないと指摘さ

れてきた。変化の激しい時代の中で課題を見つけ、日々 の学習に関連付けていくという

ことは大切であり、そういつた中で探究というものが新しい学びだということについて

は、学校訪問の中で学びの必要性について指導していきたい。6月 補正として計上した

グローバル人材の育成について新しい事業で、ネイティブスピーカーと英会話を通して

発信力を強めていくことにしており、 5校の文理探究科の生徒については、対象校とし
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てネイティブの方とオンライン学習ができるようなインセンティブを与えながら志願

者を増やしてまいりたいと考えている。

□いじめ重大事態について

(宮本法広委員)

前回の文教厚生委員会で、いじめの重大事態についての報告があつたが、その後の取

り組み状況はどうなつているのか。

(児童生徒支援課長)

いじめ重大事態を三度と起こしてはならないという思いで取り組みを進めている。今

年4月 には全ての県立学校長を、5月 には公私立の全ての高等学校及び特別東援学校教

頭 。副校長を紺象とした研修会を実施し、実際の事例を踏まえたグループ協議や第二者

委員会の委員を務めた方による講義を通し、いじめ問題に向き合う姿勢や危機意識の醸

成を図つたところである。

また、県でいじめ防止対策に係るチェンクリストを作成し、各学校におけるいじめ防

止基本方針の見直しや、校内研修の実施など、いじめ防止に向けた取り組みの総点検を

実施した。なお、チェックリ

^卜
は市町教育委員会へも送付し、活用をお願いしたとこ

ろである。

口 夜間中学について

(宮本法広委員)

今年度の夜間中学に関する取り組みはどう
´
なつているのか。また、できるだけ多くの

県民にきていただきたいと思つているが、周知については、どのようにされていく予定

力Ⅲ。

(高校教育課長)

昨年度実施予定だつたシンポジウムを7月 に長崎と佐世保で実施することとしてお

り、基調講演などを通して夜間中学についての機運を高めていきたいと考えている。

周知については、シンポジウムのチランをNPO法人や公民館などの関係機関を通じ

て配布しているところであり、加えて、県のホームページにも掲載をして参加者を募つ

ているところであるb

(宮本法広委員)

2020年 の国勢調査から義務教育未就学者数の把握もするようになつたかと思う

が、本県で義務教育を終えていない方の数はどうなつているのか。

(高校教育課長)

10年前の国勢調査とは異なり、「未就学者」と「最終学歴が小学校の者」の2つに分

類され、小学校を卒業していない「未就学者」は、1, 183名で、中学校を卒業して
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いない「最終学歴が小学校の者」が 12,

ヤヽる。

078名 で、合計で 13,261名 となつて

(宮本法広委員)

かなり増えている印象で、前画の国勢調査で分かつていた義務教育を修了されていな

い人数は1, 800名程度だつたと思うが、増えているという認識でいいのか。・

(高校教育課長)

10年前の国勢調査での未就学者は1,868名 だつたと年齢別の度数分布を分析し

たところ、今年度で87歳になられる方以上は当時の尋常小学校を卒業されており、当

時の制度であれば尋常小学校を卒業された方は義務教育を修了されているという区分

になつているため、年齢階層の85歳以上の方を度数分布から差し引くと2,846名

となり、ご高齢の方が大半を占めるという状況である。

(宮本法広委員)

このような調査で増えているということが明らかになつてきたとい うことで、改めて

夜間中学に対するニーズも一定高まつており、必要性は増してきていると言えると思う

ので、31き続き取り組みと対応をお願いしたい。

口 佐世保特別支援学校の増築について

(坂本浩委員 )

佐世保特別支援学校について、校舎の内部が複雑であり、かつ、非常に手狭でなんと

かしてほしいという声を聞くが、増築等の計画についてはどうなつているか伺いたい。

(教育環境整備課長)

佐世保特別支援学校については、文部科学省が調査した結果によると 23教室不足し

ているという状況であり、今後これをどう解消していくか現在検討 しているところであ

る。

(坂本浩委員)

具体的な年次計画はなく、今はまだ抽象的な計画なのか。

(教育環境整備課長)

今年2月 に策定した第二期特別支援教育推進基本計画、第一次実施計画では令和6年

度までの教室不足の対応として、虹の原特別支援学校と鶴南特別支援学校時津分校の改

修を予定している。

佐世保特別支援学校については、それ以降の計画として検討 してまいりたい。

(坂本浩委員)
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施設の増築となると敷地の問題など時間がかかると思われるため、現場の声を聴いて

いただきながら進めていただきたい。「

ロ インクルーシブ教育システム構彙に向けた特別支援教育の充実について

(坂本浩委員)

インクルエシプ教育システ本構築に向けた特別支援教育の充実を図るため、文部科学

省において、通級教室の充実ということで有識者会議を作つて議言命を進めているようで

ある。

そのことに関する県教育委員会としての認識と施策の方向性、基本的なところをま

ず、教えてほしい。

(特別支援教育課長)

文部科学省においては、有識者会議が新しく立ち上がり、通常の学級の特別支援教育

を含めて、特に通級学級の指導の充実について、検討が進められている。

通級指導教室では、コミュニケーションや人間関係、心理的な安定など、集国の中で

落ち着く方法を学んで、通常学級でも集回の中で学べるよう通常学級の指導と両輪で教

育をしており、そういつた教育をしてぃく必要がある発達障害の子どもたちが、全国調

査では 6。 7%いる。

そういう中で、県教育委員会として、通級指導教室の必要性というのは、十分に認識

しており、通級指導教室の数も増えている。引き続き、通級指導教室の充実に向けて取

り組んでいきたい。

(坂本浩委員)

今、全国調査で発達障害の可能性がある児童 。生徒の割合というのが、6.7%と い

うことであつたが、県内でそうした通級指導を受けている児童生徒数が何人であるか、

把握しているか。

(特別支援教育課長)

令和 4年度の通級指導教室の設置数は、 201学級、そこに在籍する児童生徒数は、

2, 739名 となっている。学級数は昨年度の 198教事から3学級増え、児童生徒数

は、昨年度の2, 782名 から、若干減つている。減つた理由は、通級指導教室で十分

学んだ子どもたちが、その指導の成果を踏まえて、通常学級のみの指導で学べるように

なつてきたためである。

また、国が十数年ぶりに全国調査を行つており、その結果が今年 12月 くらいに公表

される予定であり、その数値を踏まえて、しつかり何ができるか考えていきたい。

(坂本浩委員)

通級指導教室を充実させていくためには、それに対応する先生が必要だと思うが、す

人の先生が何校か受け持つているなど、大変だという声も聞いている。可能な限り自校
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で通級指導を行 う体制を確保 していく必要があると思 うが、その認識はどうか。

(特別支援教育課長)

本県では、自校通級の子どもが多いとい う傾向があるが、通級をやつている学校に出

向いて、その時間、通級以外の学習も受けられない子どもたちもいる。

また、移動時間もかかるため、委員ご指摘のとお り、巡回か自校で通級を受けた方が

よいということは十分理解 しており、国に対して、充実した定数が措置されるよう施策

要望等で要求をしていきたい。

口 不祥事について

(山 日経正副委員長)

教職員の処分の推移についてお尋ねしたい。

(総務課長)

過去 10年間の推移 としては、平成 25年度が 12件 となつており、その後数件程度

で推移 しており、令和 2年度は 1件であつた。しかし、令和 3年度は13件となり、今

年度は 1件 となっている。

(山 日経正副委員長)

教職員の不祥事について、令和 3年度は 13件 とい うことで、ここ10年間で一番多

い数字となつているが、分析 と対応はどのようにしているのか。

(高校教育課人事管理監)

昨年度については、教諭以外の船員や会計年度任用職員による不祥事が多発したとこ

ろである。会計年度任用職員については、全職員が集まる職員会議や職員研修には、参

加していなかつたため、不祥事防止の研修の機会がなかつたが(昨年度途中から不祥事

防止の取組への参加を学校にお願いしているところである。

(山 日経正副委員長)

雇用形態は違らても同じ教職員として社会では捉えられる。体罰やわいせつ事案が滅

っていないことについて、どう捉えているのか。

(高校教育課人事管理監)

体罰とわいせつ行為による懲戒処分が減らないことは申し訳なく思つている。令和4

年4月 から懲戒処分基準を厳罰化しており、わいせつ行為については、生徒の同意の有

無にかかわらず、処分の対象にし、体罰についても、これまでは負傷や精神的苦痛が認

められないものについては校長による厳重注意としていたが、県教委による指導措置以

上として厳罰化した。また、わいせつ行為の防止については、専門家による医学的アプ

ローチによる自己分析チェックシー トを導入し、不祥事の防止に努めているところであ

-33-



る

(山 日経正副委員長)

不祥事の再発防止と信頼回復について、教育長の所見を伺いたい。

(教育長)

不祥事根絶に向けて教育関係者が取り組む中で、いまだに不祥事が起こつている状況

については、大変申し訳なく思うし、一部の教職員の不祥事により、教育全般のイメー

ジが悪化し、保護者等に不信感を抱かせるということを考えると、頑張つている多くの

教職員に対しても申し訳なく思つている。教職員 1人 1人が不祥事を起こさないという

強い決意を持つてもらうことが大事でヽ今後、教育長のメッセージを発出して教職員の

意識に強く呼びかけていくことも検討していきたい。また、発出にあたつては(内部の

教職員だけでなく、保護者や地域の方が教育はいい方向に向かつていると感じてもらえ

るように発信することも大事だと思うので、不祥事を起こさないというような強い思い

と方策について考えてまいりたい。
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教職員課

件  名 教育職員免許状に関する規則の一部改正及び教育職員の免許状に係る

有効期間の更新等に関する規則の廃上について

概  要
.改正等の理由

「教育公務員特例法及び教育職員免許法の一部を改正する法律 (令

和4年法律第 40号)」 が公布され、教員免許更新制に係る規定を削除

する教育職員免許法の改正が令和4年 7月 1日 から施行されることか

ら、教育職員免許状に関する都貝J(平成元年長崎県教育委員会規則第

6号)の一部を改正するとともに、教育職員の免許状に係る有効期間

の更新等に関する規則 (平成21年長崎県教育委員会規則第3号)の廃止

を行つたものである。 ~

2.改正した規則と内容

(1)教育職員免許状に関する規則の一部改正

① 普通免許状及び特別免許状の更新制に関する規定の削除

② その他規定の整備

(2)教育職員の免許状に係る有効期間の更新等に関する規則の癖上

教育職員免許法の一部改
=に

より、教員免許更新制が廃止すること

に伴い、教育職員の免許状に係る有効期間の更新等に関する規則を

廃上。

3.施行日

令和 4年 7月 1日

1

【参考】教育職員免許法の一部改正

甲霰啓免許1こ 10年の期限を設けると
。10年に一度、所定の期間内に本学等で 30時間以上の免許状更新講習を

受講し、大学等が発行する証明書を添えて、県教育委員会に更新申請を行

つ。         ・
・更新手続を行わずに期限を経過した場合、失効となる。 ・

聯 普聾録撃薯卍関する規定を肖践薪鷲者により有効期間が定められた②
覧筆察紀麿干握審省徴覆態岩翡覇謡の定めがないものとする等の経過措
置を設ける。
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教育公務員特例法及び教育職員免許法の一部を改正する法律の概要

日立桑撮症圭盟陰立h等の措置を講ずる。

雪i彗韓協憮9枠職農u鷲驚o向上に■げる指導駒奮韓〔線冑偽孵五特偶携の甲車改正)

①任命れをはこ捜長及び散員どとに研修導に

臨支登盟最上佐盛しなければならない。
<記録の範囲>  【教特法第22条の5第 1項及び第2項】
缶研修実施者※1が実施する研修
R大学院修学体業により履修した大学院の課程等
日任命権者が開設した認定講習及び認定通信教育による

単位の修得
とその他任命権者が必要と認めるもの

②指導駒言者採拿は、横長及び機員に対し貴重
0向上に■する指導勘営等を行うものとす
る。その場合に、検長及び教員の資質の向
上に関する指標及び教員研修計画を踏まえ
るとともに、①の記録に係る情報を活用す
る。      【教特法第22条の6第 司項及び第2項】

③指導助言者は、独立行政法人教職員支援機
構 (NITS)や大学等に情報の提供等の協力

を求めることができることとする。
【執特法第22条の6第 3項】

『
一一――新たな晉汗修制度イメージ

国  教師の資質向上に関する指針

任命権者 ―擦調阻…   研修実施者

(1)教員育成掲標の策定 → (,〕教員研修計画
の策定(毎年度)

(2)研修等に関する記録

指導ロカ こ応じ、資質の

向上の機会に関する1青報の提供等

教職員支援機構、大学等

※1霊握雲胆蟄よ中伊メ菊の巣賢負担教綸晶碗 含Iよ中核市
教育委員会、その他の校長及び議員t,場合1顔剣撻命権者.

※ 2

④ 教 員 研 修 計 画 に 、 資 質 の 向 上 に 関 す る 指 導 ※3教 員への指導助言等は、教育委員会の指揮監督に服する

助言等の方法に関して必要な事項を加える。 校長等癖説すること熱龍。

【教特法第22条の4第第2項第4号】

指導助言者は、(1)～ (3)に基づき、
・校長及び教員からり岡盤述座、
・資質の向上の機会に関する情報提供
・資質の向上に関する指導酌旨 を行う※3。

盈 出豫斡僻 売許法の一部謙r)
⑪善五免捧状及び持囲負静峡を有効掘蘭0定めのないものととも更軒制に■する撮定書割

陰する。                               【免許法第9条～第9条の4等】

②施行の際現に効力を有し、改正前D掘定により有効期間が定められた善五負棒機五ど韓

朗免許絵には、造行日以後は有鋤鶏蘭0定めれtないものとする等の経過措置を設ける。
【附則第3条】

①普通免許状を有する者が他の学校種の普通免許状の摂与を受けようとする場合に必要

な最低在職年数について、当該年数に含めることができる勤務経験の対象を拡大する。
【免許法別表第3】

②主として社会人を対象とする教職特別課程 (普通免許状の授与を受けるために必要な

科目の単位を修得させるために大学が設置する修業年限を1年とする課程)について、
修業年隆を 1年以上に弾力化する。 〔免許送別表第耳備考第6号】

|

令和 4年 7月 1日 (1.の規定は令利 5年 4月 1日 )【附則第コ条】
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令和4年7月 1日以降の教員免許状の扱いについて ※改正教育職員免許法施行時

●

攀
文節刊学曹

Ｉ
ω
司
― 新免許状 失効 失効

旧免許状 失効

※失効した免許状につしては、都道府県教育委員会に再授与申請手続 ∝動を行うことで、有効期限のない

免許状の授与を受けることが可能。儀①
(注1)新免許状、旧免許状の別は以下のとお り。

新免許状 :更新制導入後 (平成21年4月 1日 以降)に初めて免許状の授与を受けた者が保有する免許状

旧免許状 :更新制導入前 (平成21年 3月 31日 以前)に初めて免許状の授与を受けた者が保有する免許状
※旧免許状保有者が更新制導入後に新たに他の免許状の授与を受けた場合、新たに授与されたものも合め、「旧免許状」 として取 り扱われる。

このため、同一の者が新 。旧免許状を両方保有することはない。

(例 :平成21年 3月 31日 以前に中学校教諭免許状を取得 し、平成21年4月 1日 以降に小学校教諭免許状を取得 した場合など)

(注2)「現職」「非現職」の判定時点は、有効期限の日現在。「現職教師」には、産体・育休中の者等も合む。          ‐

(注3)再授与申請手続に必要な書類等については、各都道府県教育委員会が定めている。

(注4)極めて例外的なケース (平成12年の教育職員免許法改正に伴 う経過措置により授与された免許状)に ついては、免許状が再授与されない場合がある。8

募解現職教師
(ペー′く―ティーチヤ…等)(瀧2)

現職熱師新・旧の別
(注1)

休眠



令和4年7月 1日以降の教員免許状の扱しlについて (補足説明)

「令和4年7月 ■日以降の教員免許状の扱い1こういて※改正教育職員免翻期粥」の捕足説明です。

(注 1の補足)新免許状には有効期間があり、旧免許状には有効期間はありませんが生年月日等に従って割 り振られた修了確認期限が設定さ

れています。本表ではこれらを合わせて「有効期限」と表記 しています。「有効期限」の自己確認方法については文部科学省HPの以下

のページを参考にしてください。

_ト ップ >教育 >教員の免許、採用、人事、研修等 >教員免許更新制 ><ケース別 >更新手続きの流れ >新免許状所持者 (平成21年

4月 以降に初めて免許状を授与された方)                  !
トップ >教育 >教員の免許、採用、人事《研修等 >教員免許更新制 >修了確認期限をチェック

(注2の補足)「現職」「非現職」の判定時点は、有効期限の日現在です。

「現職教師」には、産前・産後休暇、育児休業、介護休業、病気休職等、休暇、休業、休職中の者も含みます。

有効期限の日に退職 した教員について、定年退職者は「現職教師」、自己都合退職、勧奨退職者は「非現職教師」の扱いとなります。

本表でいう「現職教師」とは「更新講習の受講義務者」を指 します。具体的には以下のとお りです。

1)校長、副校長、教頭、及び教員 (ただ し、指導改善研修受講中の者を除く。)

2)教育長、指導主事、社会教育主事、その他教育委員会において学校教育又は社会教育に関する指導等を行う者

3)2)に準ずる者として免許管理者が定める者

(注 3の補足)再授与申請手続に必要な書類等については、各都道府県教育委員会が定めています。

(必要書類の例)・ 申請書

・学力に関する証明書 (学位と単位の取得・修得状況確認)

・介護等体験証明書 (小 中学校教員に必要な体験実施状況)

・肩籍抄本・謄本 (原簿に葦録するための氏名・本籍地の確認用)

。宣誓書 (免許授与の欠格要件に該当しないことの確認)

(注4の補足)平成12年改正教育職員免許法 (平成12年法律第29号)附則第2項各号及び第3項の経過措置により授与された免許状は、失効
・
した場合再授与されません。

●

●
文部鵜学普

卜
ω
∞
‥

9



体育保健課

件  名 令和4年度長崎県高等学校体育大会について

概  要 O令和4年度長崎県高等学校総合体育大会について

1 期  間   令和4年 6月 3日 (金)～ 6月 10日 (金 )

2 会  場   7市 3町 60会場Ⅲ

(総合開会式は佐世保市総合グラウンド陸上競技場)

3 実施競技   31競 技 (駅伝は含まない)

4 参力,校・人数    87ツ険 10, 011名

5 競技結果等  別紙―覧表参照

※令和 4年度全国高等学校総合体育大会の概要

(躍動の青い力 匹l国総体 2022)

1 開 催 県 徳島県・香川県・愛媛県 。高知県

(総合開会式は徳島県で実施)

令和4年 7月 ,23日 (土)～ 8月 23日 (火 )2期  間

令和4年度全国高等学校定時制通信制体育大会長崎県予選大会について

1 期  日   令和4年 6月 12日 (日 )い

2 会  場   佐世保中央高校・佐世保工業高校

3 実施競技   3競 技 (バスケットボール、卓球、バ ドミントン)

4 参力H校 。人数   9校 13課健 250名

5 競技結果   別紙一覧表参照

※令和 4年度全国高等学校定時制通信制体育大会の概要

1 開 催 県   東京都・神奈川県・千葉県・静岡県

2 開催期間   令和4年 7月 25日 (月 )～ 8月 19日 (金 )
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~~令
和 4年度 (第 74回 )長崎県高等学校総合体育大余 団体繹勝及び

「
僚模―欝

翔 閥 : 4年 6月 3日 〔金)～ 6月 10日

3 位2 位性別 便  騰 回 数競 技 種 目

諫 早 農 業

口    加

長  崎  南

純 心 女 子

3 大会 連続 13回目

26 年  前  14回 目

男
一女

長

長

崎

崎 日

大

大
1 陸 上 競 技

村 エ長 崎 工 業 三 川 台

原 商 業 九 州 文 化長 崎 商 業

男
一支

長

大

山

村

崎 南 2

7

16回目

8 回目
2 ソ フ ト テ エ ス

佐 世 保 南男

純 心ヽ 女 予

長 崎 南 山

理 和 女 子

陳    早

創  成  館

3 年  潤り 18回 日

4 大会 遍続 34回目
パ レ ー ポ ー ル

宝

離
一化

工
一文

村
一州

六
一九

3

純 心 女 子

東霞  崎長

銀

西

院面

鯰

学

男
一女

晨

長

雄

西

崎

崎

エ

6 年  ぷり と2回目

初儡静
4 ,1・ スケットホ・ ―〕

鹿 町 工 彙長 崎 北 陽 台3 大会 連続 34回目
水長崎女子商業 : 活2 年 連続 32回目 浦理

男
一女

銀 西 学 院

銀 西 学 院
5 卓 嶽

銀 西 学 院業
一西

正
一保

村
一世

六
一佐 理 和 女 子

3 年  ぷり 15回 目

2 年 退続 5 回目
操体

男 創 成

活 水 青    雲2 年 連続 49回目女 長 崎 女 子

6
新   体   操

長 崎 鶴 洋北 松 農 業男 諜 早 置 業 26 始  遇団魔 44 回目7 撲相

男 長

長

山

南

崎

崎

南回目

1 回 目

3

1

6

7

年

年

詢

ぶり女

南
一原

長 崎
一島

8 弓 道

西 襲

早

山奇 東西 海 学 園

星

陵

島 原

長 崎 南 山鳥 原

西 陵

4 年  潤り 15回 目

6 年  ぶり 6 回目
9 連剣

勇
一女

長 崎 南 山

創  成  館

五

五

佐 世 保 工 業 島

院島 :鎮 西 学

8 大会 趣納 18回目

14大会 連続 15回目

男

支

大
一誠

日
一明

崎
一崎

長
一長

10 柔 道

長

活島 原 商 業

大
一水

日
一

崎
一

創  成見回

星海

男
一女

長 崎 総 附

鎮 西 学 院

2 年 連続 5 回目

11 大会 連続 11 回目
11 サ  ) カ

長  崎  北 島 原 工 業 長 崎 南 山4 大会 連続 20回目ラ  グ  ビ 男 長 崎 北 陽 台12
譲 早

陽向

佐 世 保 西

長 崎 女 子
4 大会 連続 12回目

2 年 連続 18回目

島 原 工 業

九 ,州 文 fヒ

男
一支

業
一業

村 エ

長 崎 商
13 ッ フ ト ボ ー ル

男 西

向 陽

業

子

長 崎 工佐 世 保 実 業

長 崎 女 子
襲

諌

浦

業早 商

7 大会 連続 35回目

11 大会 連続 11回目
14 パ ド ミ ン ト ン

女

大 村 工 業男

大 村

17大会 連続 33回目

4 大会 連続 23回目女

長 崎 北 陽 台

長 崎 北 陽 台
15 山登

4 年  潤り 23回目男 鹿 町 工 業一エ 業一長 一崎

長 崎 商 業 i佐 世 保 西

浦理

佐 世 保 商 業女 清 峰

長 崎 日 大

5 年  ぶり 3 回目
16 ハ ン ド ボ ‐ ル

佐 世 保 工 業11 大会 却饒 26回目男

支

,II

※JII棚のみ参加

棚
ホ  ッ  ケ17

島 原8 年  ぶり 17回 目男 島 原 工 業18 レ ス リ ン グ
大 村 工 業長 崎 鶴 洋男 理 浦 3 年  ぶり 23回目19 ポ ク シ ン グ
希 望西 彼 農 業男 謀 早 震 業 il大会 、漫続 50回目

西 彼 農 業諌 早 農 業 2 年 連続 2 回目20 ウ エ イ ト
支

長 崎 北 陽 台男

長  崎  東長崎女子商業

面回目23

2

大会

年

齢

齢 回 目

４．

一
４ 長 崎 北 陽 台

長  崎  東

支

星

星

海

海
21 スア

男

諫 早

諌    早諫 早 商 業

諌 早 商 業女

長 崎 工 業

長 崎 工 業

4 年  ボリ lS回目

初a腸22 フ ェ ン ツ ン グ

長 崎
`日

大男 12大会 連続 22回目

2 年 連続 12回目

長 崎総 大 附

長 崎 北 陽 台女

洋
一業

長

長

崎

崎

鶴

エ
23 トヨ ツ

長 崎 明 誠 大 村 軌 南大 村男

長 崎 明 誡大 村大 村 城 南

22回 目

6 年  ぶり 26回目
必 トポ

女

長  崎  東男

長  崎  南

長  崎  南

長  崎  東支

島

長

業原

崎

エ 13 年  潤923回 目

3 年  』的 20回 目
25 ラ イ フ ル 射 撃

長 崎 南 山長  崎  北男 佐 世 保 工 業

長  崎  北 長  崎  西女 九 州 文 化

7 年  釉  7 .回目

2 年 連続 8 回目
泳水

長 崎 工 業2 年 連続 4 回目観水 男 長  崎  西

26

猶  興  館 九 州 文 化舅 襲 浦 3 年  潤り 22回目

佐 世 保 北猶  興  館2 年 連続 17回目

長 崎 日 大

長 崎 日 大女 壌 浦
27 空   手   道

諫  早  東大 村 工 業 8 大会 連続 23回目男

女 ※佐世保商業のみ参カロ
28 ア ー チ ェ リ

長 崎 鶴 洋男 長  崎  西

長  崎  西女

西 陵

陵

5 回目2 年 連続

6 大会 連続 7 回目
29 カ ヌ

男

女
30 伝駅

佐 世 保 工 業男 鹿 町 工 業 2 年 連続 7 回目31 自   転   車

兵 ぎ な た 支笠
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抑 4 優勝及びJ堅理彗峯篭象____

第  3  位第  2  位第  1  位

猿名氏名

競
豪
名

日本 六悟 3 希選ケ長的爾 21.3121郎 植私 康太 2
獅

1ユ藍Dm

韻 42.17長備南 御4103

通本

4X100mR

3:19.463:18、 11
１

・２

長l色南3:15774X400mR

lm86篠山 拓歩 2 謙早儀業2mOO走高跳

6/4走IB跳

48m58

12346/51∞ m
由憂 3

746優衣6/6
姦丸

6/7

き野

脇泰 3

晏泰 1
由霞 3 長的南 49584a27 蔵岡

松元

長崎日4783100mR

羹  3
長崎日3157393:54993:54.64

佐伯菜々子 1l m54lm57 打圏 着空 3池田7ユミ 3l m63走高即h

2m60

1l m95司2m19
井上35m10美タ6/5

牛水

ンヽマー投

艦適ヨ t

長:0東
6/8

本多  港    3芝原  巧    2

出本 鈴幸   3遊原のこか    2
シングルス卓

　

　

　

球
ダフルス

-41-



~~~令
和 4年度 (第74回 )長愉県高等学校総台体青大会 ―個l人優勝及び 上位夫賞者t覧

競
技
名

種目
性

別
期
日

第  1  位 第  2 位 第  3  位

EB録 氏名 校名 再3爆 氏名 機名 記録 氏雹 校筈

体

繰
朧 6/5

骨ホ 勇歩 2 山崎 戯  2

女 46つ50 舎山 'E葉 2 瘤I敲硝 45,600
松下 由彩 2
伸霊 臣菫 3

野は■ 6′4 白百 顔星 3 朗野 にこ 1

相

盤

― l,A

男 6/5

小縣 騒周   3 山口 殉コl   i

1蜘 塾 野 馬 2 長田 1

日0眸 100,二横 下 主目| 2

k候 贈盗

弓
逮 個人 6/5

江 3 反 冒E 3

,| 副 3

剣

瀬 個人

露

6/4
小柳 宏脱   3 島原 長臨樺太郎   3 島願

奔上 再A
島顔

女 寄田 有亜    2 鴫原 三日村明簿   3 西陵

柔

適

60鼈舒1 男

6/5

・ 平山 楓簿   3 車痛 濱口 六誡   1 長崎日六
酉ヽ

ス保 勇穴   2 五 風

66kg級 男 や大出 幅大   3 長崎日六 州原 大薔   3 五島
巨,1 消館    2 佐世保=H

73kg守及 掲 里適 裕大   8 五島 亦本 隆晟   | 長L衛南山
御 ‖ 勇介   2 五島

綱 1 長崎東

Bl kg粕 R 男 本村 公了   3 長崎日六 深江 雄渡   2 長輸衛B
3

長飼日六

五島

90に組 冤 大庭 漕嵩   8 長崎日六 林田 学±   3
川 ロ 酷 1

長輌日フ

¬∞ kg資凸 男 中村悔ノ輔   3 長崎商山 松尾憩之伸   3 題星
2

1∞ kg題 ,段 男 桂  瀬心   2 長崎日六 本村 威吾    1 長崎日本
積田 心翼    3
副田 i ほ邁真    3 長鶴六姉

48kg々農 宝 畑む  凛    2 長崎蜘 三蒲 星璃   3 長崎明誠
1ヽ

'I近藤 玲晉    3 颯蒲

52kg級 女 き田 璃子    2 長崎明謳 瀑崎 朝衣   3 長埼畷諏
2 創成館

五畠

57kg争& 女 齋百泰 愛実   2 長崎明前 山田 豊愛    3 創成電
霊 浦

山本きらり   3 長蠅明角

63kg級 支 隆里 植華    2 長崎明証 池田 優和   3 劇成篤
小西 希歩   2
木渥  彩   8

70kg,n 女 高筆,しいな   3 ヤど下 撥昏    2 長砲百明調
3

五臨

78kビ殷 女 芭本あかり   3 辰的明誠 囲端日乗理    1 晨崎口握翻
松潔 翠子    1 西踵

7Skg組級 支 池田 実呼    2 晏輸明誠 出□ ′b夏    2 長崎e月 :団
五島

バ
ト
ミ
ン
ト
ン

シングルス

男

6/7
標井 建介   3 取浦 輿野 天斗   3 H浦

票出 零-   3
3 颯

｀
,僣

女 目]中 佐彩    3 謙早筒業 IE票 妻認8   3 謙早筒業
里

'c,   2目平のでみ    3

″ ,レス

銘

6/6

S
n消

３

一 理浦
!森版 直弘 餡

林田 頁 高田 隆諏 2,1 重浦

支
二藤 薬∃隅   3
富早のぞみ   9

謙早高蒙
芝石 軍音    8
藤田 和)B3 3

‐
譲写商業

田中 佐彩 岸本 l百香 ag

西田 美優 1訂

レ

ス

リ

ン
グ

51kg争よ

6/5

l」 ,ヽI 大和    1 島原 渭 租 2 惇 2

55醜 槃田 和稀   3 百日 龍天    2

6蜘 男 8 3 島原 蝕田 lIBl止    3

帥 男 島原I 畠 原

71kg搬

BOkg緻 察 3

92k区争農 男

125k日競 恩 原

ポ

ク

ン

ン
グ

ピン般 勇

ヴ 6

野 | ±■   2 島常 平 温理   2
B語 甲 I ―勇   2

フライ級 男 山下 裕也   2 嚇 田渕 観弥   2 佐世保工〕
平層 桜揮   ?

3

バンタム級 男 四田 夏己   3 六村工黎 末竹 翔太   2 長崎菌山
六石 男観    司

ライト級 男 酒井 翔亜   3 長的鶴洋 上野 珠佑   1 却 瑚
甲

'

3
島 B 永通    3

ライト

'」

け l蜃 采野 雅日   2
ウェルター般 男 山崎 洋明   2 劇成配

ミ ド,し銀
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Tコ 本[l
個人イ憂召券浸        ―

4年度 (新イ回>司衛黛高等学校総合体育大会

第  3 位第  2  位第  1  位

校名氏名校名 記録

121
=E爆

l

氏名氏名 キ翼呂

性

別

期

日
3B録

1働マ0/891

競
抜
名

種 目

189fr1/8コ ス保日理色 芝「谷達  尚悟 3:158備/851隅器
169(75/8el171180/91' 松電B「 次 21HE 2lB505/1001▼ k目般

2160f″ 5/SS,1マO175/99 山口 澪  21平井 お太 373厳般 男
1861“/801争倒 恒真 21,島 襴  2 1431S野7al1171∞/印81雄銀   I

重  31 9eleo′ 、oal89k営観  1
歯冦 丈隔 31051ttS/6011 02kE銀   〕タ
協節 大理 3 0日 ,E静占155囮 ′aD+10=}kEI&

6/5

山蘭 千B27813S/43149kg,農
磐表 31:Ⅲ l

!‖口 集音 2 81133/481103岡 倒1 1 llSOrS'ユ 藤田  理 355k臣鰻 女
「 霊梨 259kg般 109148/61i

6612B/381 稲田
′
美河 1短本 象希 3 謙早196160′ 761

64鼈
'良

女

108146/∞ l久独 属l音 31151S9′5el
支

6/5

スケツチi

ウ
ェ
イ
ト
リ
フ
テ
ィ
ン
グ

↓64kEl藪

海最再
緩渡過 陽太   2長l懸票男 安田圭太朗   3

緩一弾要憾北陽a
穫崎東

児島 本細    2
長崎1ヒ鵡命薄量 高見 花莱   3女 川上くるみ   8

ンングルス

矢田 】研 3コ 長隔 ;安田圭太閉

海里飯□ 吉貴 今里 航六 22海 里僚碕北隠台

３

一
２圏

一隊
即
一醍

中村 療平   3
中村 光志   3男

高見 稲粟 冨永 埜 3認

山上世異潜 3痢 簿星
長 l簡東

中山 著泉澤軍

6/7

3

8

川上くるみ

末き 彩望

一ケ
ニ

ス

ダブルス
女

長崎工業 謙早商業e長L百工業 石稲 大和   3四用 暖 1男
長崎工翠著下 実央   (B謙早商業潔早菌畔 江譲 頚過   2

女
6/4

徳永美波音   2フルーレ

長摘工業諌早 庄司 大をと   3出日 も七    3錬早男 富崎 祥栄   3
謀早長婚工業 盛 弓1美    2曲本 幸希    3鰤 群女

6/4
藤野 夢叶    3

エ ペ

燃早南業長崎工単 新自 直揺   3荒本 優斗   3謙早筒業浜□  歩   S男

謙早商業練早商業 徳永巽波書   2―瀬 咲季    2僚早商碧
6/5

黒日魯 七夏    2サエブル
女

フ

エ

ン

ン

ン

グ

男

女

F、14nソ ロ

梅崎 賢成 2本下 優輝 3 2

1

中山

松原

者輝

拓未
竹村  渉 2

菊池流輝也 2
伊燃 一成 2 長崎鶴洋

(2)7点

村中 優希 1

長崎観洋
(1)

4点2点男

尋隠
=豊

苔丼理姫靭 2

臨補 轄美 2
狗尋 遷風 3

森済 奨咲 2

西平 優菜 1
(2)6点

出こl 栞挙 3

出田 紫和 寄

波本 釉月 2

膊一鰤
林
一鋼

長筒工業
(3))

4点2点

大薮 愛美 十

支

紀 o々nッロ

長出色儀濤4編 二村 琉鍼 2松本 東辞 3 長崎日六男 2点

ス松 帝欄 1 療島北障e支

6/4

2汽

ヨ

ツ

ト

シング
'llツ

ダー級

41058坪藉 省吾 3勇
大村B5:4942 山田みづき 1dJtt Я奈 2 六村A廠永 霞月 3 5:24025i0999ンンク

・
l,スカル

野崎 導  S 2
大村′猟南A432郷

日中 豪  3
長1衛明諏3

却 A 4:28.54弾露

尾上 l風栞 13

細野 顧  寄
1目 岳 題書 a

六村B大村A 5:5158511145
閣中蒙弥ゐ 33

大村競蒔支 4144,99
ダブルスカル

田J‖ い 3
雑

日色B 菫湧 3
而

~五
百覇

誦面 彬丈 ご

佐世保高9漸 A 4封 6,984ωЮ男 4∝ 06

韓 ―
・

‐
今韓 ョ霞L´e_
立木 乃影 3 六村B4:46.13長崎明訪姉 A 4■ 5.53

大学 盲寮 3
種El ttE 2

女

6/4

4'11.03

ポ
ー

ト

堀奇)し

孤 M凝 隻J
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令本□4年度 (第 F4回 )長崎県高等学校総合体吉人会 個人優勝及び上位入賞者一覧

競
技
も

性

副
期
日

第   1  位 第  2 位 第  3  位

翻録 氏名 椴名 記 録 氏名 機名 記録 氏名 校名

ラ

イ

フ

ル
射

Ｂ

BP
男

6/6

和 4 2392
卒ユ:軸

′ゝ末 洸 2

AR
男

塑 韓保 僣B 287S 林 儡太  2 長鶴薫 2134
F

女
23弱 高働 真船 3 2153 3 島原工

BR
3 長崎南 期 225e

宝 24∞ 留隆7 山彎俺遍偶子 2 2233 池田 咲船 3 長輸肩

エア団体

掲 17680 島傾工黎 17閣 長的東 1721.4
止咀_生_2
□ 尚規  2 長崎Jと

鳳田 里  2

女
180i5 長と0東 1785.7

面罰 R騒 8
薯V｀ 百加 3
鎖阻 盗七 8

長的北

(雲跡

ピーム団体

男 18531
はEB顧 3
蘇  涼太 2
■JIi g皓 色

長崎南 1831.5 島願工業 1813.1

衆理 風ag
長的東三田村医星 3

足差 弘 1壁 3

女
18534

2
辰崎北 18299 長崎束 呵3055 長崎南

穴 塩

水

ユ

50m自由 舅 6/4 α2482 佐世保高g 02■92 谷□  籠 3 02533 顛戸鶴大樹 3

00m自由 男 6/5 α弘 10 谷 ロ 3 橿la菌山 Oga26 瀬戸島大樹 8 長輻Jと 0:56 SO 願田 悠生 1 佐世保封t

200m自由 6/4 1:5722 染  拓R3 長l衛百 21∝48 吉永 勘壱 2 長的南 2留.20 原田 憾生 1

400m自由 男 6/5 オ09_46 染 3 長崎西 41鋲〕6 三根 雪夢 3 42309 中原 擁東 2 住世保工業

.500m自 由 男 6/4 16:47お 三根 3 中原 供更 2 佐世保王蝋 森 天摩  2 大村J

1螂 1て辺01 ―瀬 積太 4 長的南山 司:呻 8 戸上倫太,E3 佐世保南 10535 河本 得佳 3

200m背 勇 6/4 2:幻 375 長輸蔵山 2刊 醐 戸上舗太朗 3 2,2225 林日賢之丞 3 辱lttI養

100m平 異 6/5 1てXi28 :0692 保利 瞬汰 S 却 道上駿太郎 3

200m平 2:2222 保利 瞬汰 3 却 22285 平松 七塁 3 22■百

100m,ヽ伊 雲 6ノ5 α5683 笠世保高増 1:∞76 本下 番人 3

200m′ {タ 男 6/4 2:08p司 21519 蝙  銀± 2 2:1935 木下 曽人 3 長哺】L

200m個メ 男 6/5 2,14.」 0 演崎岨…良 野上 海離 1 輔 2:21.24 早川 睦人 2

49働司日メ 6/4 2 長睛北 4:5酵0 抜世保百日 5i01.61 平川 踵人 2

4∞ mり b― 男 6/4 34703 佐世― 3:4740

平梱 七星 8

謙阜商祭 3:43.55

―薫 稜太 1

長崎南山丸晟之介 1
本 瞥清 S

1

谷ロ 諒 3

800mリレー 勇 6/5 8H8,95

中原 2

1
往世保工宙 8増2.34

彗d宙

江,II

湾 1

木山 息吹 1

九州支fと 813298
翔
一謝

醐
一硲

２

一
２

長崎北
竹野 翔太 司

H蠅岨―郎 2

伸 m
メドb― l'レー 男 6/5 41206

―諏 稜太 1

谷口  誌 3
長崎薦山 4:13.21

里 直樹 2
平松 七里 3
苔丸 票弥 2
三根 彗03

謙阜高業 41呵 帥
金丸晟之介 1

2
佐笹艇 勢

谷口 覇屈 1

大Я保―Ib l

50m自 由 女 6/4 0,2715 E並 2 九州文1と 012735 歳七原 紫乃 3 長崎癒 O:2a43 宮野 さくら 1

1∞m自由 女 6/5 1:∞37 覆 a虚 1:唖2 柿原 紫乃 3 10262 井石 瑠七 3 佐世l黒南

6/4 2封 2二2 才木 仁潤 2 儒怖簡挫 2:1416 伊藤 叶優 3 九

“

‖文1と 2161 下田 菓々美 3 相 l睡

η00m自由 4:3178 優僅 2 九州文イヒ 44409 1コ醸 針E3 九卿1文化 4i51,62 寺田 百拒 8 議早面襲

BOOm自由 女 6/4 9:35.61 小串 径邁 2 九 ll支 1亀 9:53.92 寺田 百花 3 100965 竹市 綾,3 1 佐世保高電

100m曹 6/5 す06う4 上野 日臣 1 長的西 li08 46 山田 彩単 3 長悔Jと 1:1124 古賞 1占生奈 2 長崎北

200m習 2:2372 上野, 日猥 1 長崎西 2:2674 山田 彩華 3 長崎北 2:3539 占買佑生泰 2 癌崎】r

00m早 女 6/5 1:4863 ,2 イ2178 坂西  礼 2 122¬ 6 騨崎 哀豪 S 長崎西

200m軍 女 6/4 24881 佐田さくら 2 野摘 友菜 3 長崎西 2:5q18 高島 失亜 3 長愴】ヒ

100mパタ 6/5 才木 仁湖 2 長崎商業 1“eJ 丸小H文化 1:区76 前川 光百 3

10′ {タ 女 6/4 2'27餌 岩崎  〕 九ll‖ 文1ヒ 23180 河内  重 2 癌簡廼 2:3487 翻 II 光音 3 佐世保|

200m価 メ 6/5 228〕8 下条 掴静 8 九1か W文 1ヒ 23598 小澤 脩莉 3 九 l申 1文 化 2:3928 江□ と電な 1

400m翔メ 立 :条 欄希 3 九州文1と 513543 邁l温  侑存『  3 九 lttl文 化 5:50.19 中道 愛jU 2 口 蔦

400mリンー 女 6/4 4■ 5βO 若鶴 司
九州烹イ鼈 417,73

上野 日優 1

川屠 縮衣 2
條原 垣日瑳 2
日平宙運香 3

長崎西 420.44

江E1 4尊歩 1
中井 便里 1
寺田 口僣 3
佐田さくら 2

謙早商業

800mリ レー女 6/5 914.05

小学 優健 2
伊藤 叶臣 3

九,ll文イヒ 9:3420
淵 上

佐田さくら 2
謀早商業 9135,30

河内  ■ 2

長崎西
川屠 脩衣 2

『 上野 日腰 1
下条 樹希 3 江口 舶歩 1 野崎 友葉 3

400m
メドレーリし―

女 6/5 440,93

Ett  m2

丸州烹1と 4143う5

上野 日優 1

長崎西 44730

山田 覇こ]催 1

佐田さくら 2
江口 舶歩 1
寺鶴 百花 3

諌早商業
河内 2
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令和4年度 (第74団)長崎県高等学校総合体育大会 個人F豊 勝及び上位入賞者一覧

競
技
名

種 目
性

別
期
日

第  1  位 第  2 位 第  3 位

記韓 氏名 校名 記 録 氏名 校名 記録 氏名 校名

空
手
芭

組手

男

6/5
村野 IA太    3 豪消 石州 碧汐    2 重 蒲

稲 〕 A■l

宝 磁日 に月   3 佐世保】L 江村 撃琴   2 豪浦
追田 I 3

替田 」単子    e

〕レ

男

6/4
敬戸 娘倍    1 九州文1ヒ 稲口颯太囲   3 佐世保北

Ш 下 長爾東

甲Ш

女 盛田 ほ月   3 中村 崇晴   2 九)H烹1し 〕μ騒 栞月    8

一　
工

】

／
チ
ｕ

旧人 6/5
藤瀬 諷世    2 翠日,日 峯ロ

野爵1lI 括水 甲覇  i E乃   2 生ヽ世保裔歯 3

カ

ヌ
ー

占拘,ン〃 ル

6/5

紳 1

女 2:5396 西陵 2る6B5 臓渡 花歩 3 25908 憂簡園

av),ギ ′

男 2∝拇 西臓 2働並 西陵 2¬ 0籠 細
一軽

２

一
１

西隣

女 2'S146 西陵 2:3部6
3

西1職 24075
3

西陵
3

を中〃,フォフ

瑶 158.09

S

西陵 20■ 23

8

長崎亜 2112.69

小西

西陵
餓  隠太 3 善本 瞳也 2

小原 獅音 2 内村 僚 3
北浦 竜之今 3

林倒 六:耐 2
出崎 澪王 載

支 2封 5.34

馬滅 帯歩 3
鑑ヶ江愛撃 3
樹 11 募衣 3

西陵 2t2司 る7

西圃 納菜

千t眠

３

一
３福面

長色萄西 2:2337

電車田 叩善 8

西陵
永川

3t木 潜紗 3
f賢 至 )遷 2

|デ ィアツシンダl' 2:4661 2:5273 内野 太3 2:5Q85 西陵

肪 帝 7ツ
・ヽ

7 露 21806 西陵 2:25.16
3

3
長崎西 212∞7 口 ,

l寺直央 S
西陵

お芳'17ン

'お

7 男 21839

3

2
西臓 212809

江的 3

2
長崎西

練

自

転

車

男

6ノ6

l kmタイムトフイ刊) 1:09β l 3 佐道保Iエ 111012 露中 脅太 2

Kプリント 冤 越町
=業

田 甲 江 回 要     3

チームスプリント 勇 1:2152
江口 督葉 S

鹿磁工業B中 衝太 2

岳 511447

2

歯町工崇

ケイl」 ン 圏中 衛太    2 1喜要   S 奉村

スクラッチ 単 拓歩    3 毯「世保工当 尼□! ミ 永第    2 底町工 足運躍」 l田    2

察 8:51盟 佐世保玉, 3:5a05 れ 97 2

な
ぎ
な
た

l固人試合 女

6/5
土本  絡 3 松溝 釣EE 業月 3 松消

中原電 ３

２

湾

浦

松

松瀬 曜

濱技 女 松浦
2

松浦
磁

松潜
夕 3 近孫 藝

「輌 栗0几 21
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有本日4年度 (第74回)長 1盾 県高等学校総合体育大会 新記録一覧

NO 期日 較  名 性別 種  目 氏 名 学  校  名 学年 8己  録 雄
労

矯
新

高

イ

県

タ

県高

新

県

タイ

県

新
備著

1 6/4 躍 上 男 1500m 後  田   錬 創  成  籠 3 3額 6 0

2 6/4 陸 上 男 1500m 東   拓  叡 ■    湘 2 3る1.15 O

9 6/4 陸 上 握 産幅跳 家  .尚 平 長崎北 隔 台 3 7m40 0

4 6/6 建 上 男 4Xl∞ 市
福
ホ

高
選

本
松

僑
植 長  崎  葡

2
2

g

Z
4■08 0

5 6/6 障 上 女 ハンマー投 竹 村  補Dl森 長 崎 女 子 1 43m餌 O

6 6/7 陸 上 男 2∞m 深 山  創 希 ロ 殉] 3 21追尼 O

7 6/5
フト

グ
イ

ン
エ

イ

ウ
テ

女
64kg級
C&J 坂 本  棄 搭 B索 早 農 巣 3 136kg

(60ノ76)
O

8 6/5 ウェイトリフ
ティング

女
+64k
スすッチ

g組
・ トータル ス 松 和 着 西 彼 震 業 3

115kE
(50/56)

O

9 6/6 ライフル射挙 女 A日/FInal 山 El日 菜 佳 長  崎  東 2 熟 20 O

10 6/6 ライフル劇撃 女 エア団体
山こl日 莱住・ 川添
瞳子・ 鎌田しおり 長  崎  東

2 g
3 18015 O

11 6/6 ライフルBす撃 女 エフ団体 逸 □ 日 菜 佳 長  膊  東 2 610,3 O

12 6/6 ライフル射翠 宝 ピーム団体
入江保る美・ 山寄
佳那子 `富川荊子 長  崎  北

2 2
2 13534 O

13 6/6 ライフル射黎 女 ピーム団体 山 轟 佳 那 子 長 臆 虜と 2 623.9 O

14 6/6 ライフ,レ射撃 男 BP/Final 西 平  墨 弥 長  崎  南 3 23α4 O

15 6/6 ライフル射撃 男 BP/本選 内  田   買 長  崎  北 2 565 O O

16 6/6 ライフルBI」撃 男 BP/Final 内  田  ・ 翼 長  崎  北 2 2302 0

17 6/6 ライフ
"レ

射撃 男 AR/Flnal 森 保  信 輝 長  崎  東 2 242.8 O

18 6/6 自 転 車 男
フライング2∞m
タイムトライ7) 松 本 昂 六 鹿 町 工 業 3 11秒03 O

19

20

21

22

23

24・

25

26

27

28

29

30

31

92
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令和4年度全国高等学校定時制簸情制体育大会長崎     暴

令和 4年 6月 12日 (日 ) 会場 :佐世保地区各高校

Oバスケットポール :佐世保工業高等学校 第 1体育館)

※男子:佐世保中央昼間部は2脚

※女子 佐世保中央昼苗部の辮 力H全国大会パスケットボ十ル競繊■の出腕が理事会にて承解され″_

O卓 球 (会場 : 第2体育館)

※女子団体:鴫雄通信は3大会逢統擬勝 注 :個人戦は全国大会出場順位をつけるため3位決定戦を実施

Oバ ドミントン (会場 :佐世保中央高等学校 体育館)

※男子個人 (佐中通)前回の全国大会ベスト8圭 して亀 印 畿 注勝

※女子団体:こ ころ未来は2大会連続握勝

Oバレーボール

※男子 臨湾歯検狭閥部の辮 カロ 全国大会パレーボ;ル競競
^の

襲壊が駆噂会にて承協され亀

※女子 参加被なし

OサッカT
※参加校なし

O軟式野球

※参加校なし

0その他

剣 道

※男子個人 松山1翔 (佐世保中央醐臓,船 に3団燕釘噛巴随印跡醇おの出胸瑚申剣こて組 され濫

◎優騨校及び_と饉 手 嗚編掛け)に全国高等学綾鷹鶯期通信制体斎大会の出身資格が与えられた。

3位3位2位優勝

鞘 中芸―倒 曝 中帥男 子 佐世保中螂

3位3位2位麟団 体

佐山保中帥輯 瓢 部
―

観帥 蜘男 子 団体

蜘女 子 団体
4位3柱2位麟個人

鰯  (饂基J
紳                                                                                               (IIIII.lititi言

,I〕      

‐

醸 一輝 (こ ころ) 卜L本優八 (佐中郵男 子個 人
福田泰莱 (佐中勘野田怜力 く嘲閣醐金子咲希 (稼畢簿女 子 個 人 川内ののか (こころ)

3位3位2位麟

酌佐激保中・超 歯部佐世保中央夜間部倒 蛛 中却 繭 観男 子 団体
鞘 中鰤

―
部ろ未来女 子 国 体

嶽 陛 (佐菊ω燃    (こころ)付田空来 (佐中,D男 子個 人 山i百和希 (佐嘲D
積口鋼 3郎湾蠅砂福田美月 (佐中ど耐石堂由姫 (佐中尉潜肺 花 (こ ころ)女 子個 人
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